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Сахарная свекла— 
могучая кормовая 

культура
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Не медлить с проверкой 
списко)В избирателей
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Колхозы  и совхозы нашей обла
сти отстают с производством мяса, 
Одной из причин этого является то, 
что общественное животноводство 
ежегодно не обеспечивается доста
точным количеством кормов.

Сложившаяся в хозяйствах обла
сти структура посевных площадей 
не дает возможности в достатке 
обеспечить скот кормами. Внедре
ние пропашной системы земледелия 
поможет разрешить кормовую про
блему. А  будут корма, будет и  мя
со.
. Одной из ценнейших кормовых 

культур является сахарная свекла. 
На совещании работников сельско
го хозяйства Белоруссии Никита 
Сергеевич Хрущ ев гоцорил:

«Сахарную свеклу следует 
выделить сейчас на первый 
план... Нет, мы не противопостав
ляем свеклу кукурузе . И  та, и дру
гая культура нуж ны  сельскому хо
зяйству. Но если сегодня прихо
дится больше говорить о сахарной 
свекле, то это вполне объяснимо. 
Сахарная свекла, к а к  ценная кор 
мовая культура сейчас нуждается в 
том, чтобы ее более настойчиво 
пропагандировали и  внедряли и в 
Белоруссии, и  в других республи
ках нашей страны. О выращивании 
сахарной свеклы на корм  скоту м ы  
по-настоящему ставим вопрос лишь 
второй год, а кукур узо й  занимаем
ся гораздо больше. Не везде, ко 
нечно, хорошо обстоит дело и  с к у 
курузой. И  все-таки колхозники и 
работники совхозов лучше осозна
ли необходимость сеять куку р у зу , 
а значение сахарной свеклы на 
корм скоту поняли далеко не всё».

В колхозах и  совхозах нашей об
ласти в. 1961 году сахарную свеклу 
сеяли впервые. Во многих хозяйст
вах сахарная свекла дала хороший 
урожай корней и ботвы— там, где, 
несмотря на недостаток опыта, 
заботливо ее выращивали. На 
Батуринской ферме совхоза «Рос
сия» Ш егарского района, напри
мер, тракторист Анатолий Конова
лов на 23 гектарах получил урожай 
сахарной свеклы по 350 центнеров 
корней с каждого. В колхозе име
ни Ленина Кожевниковского района 
в бригаде тов. Сергеева на 21 ге к 
таре получено по 222 центнера 
корней с каждого. В  колхозе «Рос
сия» Чаинского района урожай кор 
ней сахарной свеклы составил по 
233  центнера с гектара.

2 2 0 — 300 центнеров корней са
харной свеклы —  это 7 5 — 90 цент
неров кормовых единиц с гектара. 
Н а Нарымской государственной се
лекционной станции сахарная свек
ла при урожае 570 центнеров кор
ней и ботвы дала 126 центнеров 
кормовых единиц-с гектара. А  в 
целом по области в прошлом году 
с одного гектара пашни получено 
по 11 центнеров кормовых единиц.

11 и 126 —  дистанция огромно
го размера.

К а к  показал опыт прошлого го
да, свекла одинаково хорошо 
растет и в ю жны х, и в северных 
районах области — там, где за ней 
хорошо ухаживают.

На недавно состоявшемся обла
стном совещании кукурузоводов и 
свекловодов области подчеркива
лась особая роль сахарной свеклы 
в дальнейшем увеличении произ
водства свинины.

Во многих хозяйствах расширя
ют посевы этой культуры . Свекло
воды берут обязательства выра
стить высокий урожай сахарной 
свеклы. Участники областного со
вещания кукурузоводов и свекло
водов с большим вниманием слуша
ли выступление свекловодки кол
хоза «40 лет Октября» Асиновско- 
го района Александры Грицук. Она 
обязалась вырастить в текущем го
ду по ' 600 центнеров сахарной 
свеклы с каждого из 10 гектаров.

Выращивание сахарной свеклы 
—  дело трудоемкое. К  этой работе 
надо заботаговременно подготовить

ся. Тем более,' что многие колхоз
ники  и рабочие совхозов с возделы
ванием свеклы мало знакомы.

До начала сева еще есть время, 
чтобы изучить агротехнику выра
щивания сахарной свеклы, изучить 
опыт передовых свекловодов обла- 
ein и  страны. Задача заключается 
в том, чтобы в каждом хозяйстве 
организовать свекловодческие 
звенья, привлечь к  возделыванию 
свеклы лучш их колхозников и ра
бочих совхозов и, не теряя ни од
ного дня, организовать учебу свек
ловодов.

Особого внимания заслуживает 
опыт знатного кубанского механи
затора Героя Социалистическо
го Труда В. А . Светличного. Брига
да Светличного состоит из 6  меха
низаторов. В  1961 году она выра
щивала 150 гектаров сахарной 
свеклы и 400  гектаров озимых ко 
лосовых культур . Затраты на воз
делывание гектара сахарной свек
лы  в бригаде тов. Светличного со
ставили 74  человеко-часа, а на 
один центнер сахарной свеклы — 
всего 14 минут. Прямые затраты 
на производство одного центнера 
сахарной свеклы составили 39 ко
пеек.

Владимир Светличный макси
мально механизировал все процес
сы возделывания сахарной свек
лы, обеспечил получение высо
кого урожая свеклы при минималь
ных затратах на ее выращивание.

В  колхозах и  совхозах нашей об
ласти есть все возможности ишроко 
применить опыт бригады Владими
ра Светличного. Надо только его 
хорошо изучить и применительно к  
местным условиям составить техно
логические карты  выращивания 
сахарной свеклы. Именно так ре
шили поступить свекловоды Бату
ринской фермы совхоза «Россия» 
Ш егарского района. Тракторист 
Анатолий Коновалов решил в теку
щем году работать по методу 
бригады Владимира Светличного. 
Т ак же решили многие механизато
ры  Кожевниковского, Томского, 
Зырянского районов.

Сейчас у  свекловодов горячая 
предвесенняя пора. Надо не толь
ко хорошо подготовить технику к  
работе, следует подобрать участки 
и вывезти на них достаточное коли
чество удобрений. Но в области 
есть немало хозяйств, где к  севу 
сахарной свеклы готовятся только 
на словах. В  ряде колхозов и сов
хозов Бакчарского, Пышкино-Тро- 
ицкого, МолчановскогО районов 
еще не подобраны люди, которые 
должны выращивать сахарную 
свеклу.

Нельзя дальше медлить с под
бором людей в свекловодческие 
звенья. Д олг специалистов сель
ского хозяйства — возглавить эту 
важную  работу. Агрономы обяза
ны организовать _учебу со свекло
водами с таким расчетом, чтобы 
каждому работнику звена были яс
ны его обязанности, чтобы он хоро
шо знал агротехнику выращива
ния этой могучей культуры .

Правления колхозов, руководи
тели совхозов должны определить 
систему мер материальной заинте
ресованности людей в выращива
нии высокого урожая сахарной 
свеклы.

В области все шире разверты
вается -социалистическое соревно
вание за достойную встречу пред
стоящего Пленума Ц К  КП С С .

Свекловоды! Лучше готовьтесь 
к  севу сахарной свеклы. Ш ире раз
вертывайте соревнование за полу
чение высокого урожая этой могу
чей культуры ! Сделайте все для 
того, чтобы в нынешнем году 
сахарная свекла стала одной из ве
дущ их культур в создании прочной 
кормовой базы, чтобы уже нынче 
все хозяйства области имели доста
точное количество кормов для раз
вития свиноводства.
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С Е Р Д Е Ч Н Ы Е  П О З Д Р А В Л Е Н И Я  
М О Н Г О Л Ь С К О М У  Н А Р О Д У

По случаю 16-й годовщины Совет
ско-Монгольского договора о дружбе 
и взаимопомощи и соглашения об эко
номическом и культурном сотрудниче
стве Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев 
направили руководителям Монголь
ской Народной Республики приветст
венную телеграмму. В ней подчерки
вается, что подписанные 16 лет на
зад договор и соглашение послужили 
и будут служить дальнейшему укреп-, 
лению отношений братской дружбы и 
сотрудничества советского и мон
гольского народов в их борьбе за

победу социализма и коммунизма, за 
процветание наших стран.

В телеграмме отмечается, что со
ветские люди воспринимают достиже
ния братского монгольского народа в 
строительстве социализма как  важ
ный вклад в дело дальнейшего укреп
ления мощи социалистического лаге
ря.

Министр иностранных дел СССР 
А. Громыко направил приветственную 
телеграмму министру иностранных 
дел МНР П. Шагдарсурэну.

(ТАСС).

Братское содружество
МОСКВА, 26 февраля. (ТАСС). Соб

рание общественности Москвы, по
священное 16-й годовщине договора 
о дружбе и взаимной помощи и со
глашения об экономическом и куль
турном сотрудничестве между СССР и 
■МНР, СОСТОЯЛОСЬ' сегодня в Доме 
дружбы с народами зарубежных 
стран. В президиуме —  представите
ли партийных и общественных орга
низаций, посол МНР в СССР С. Лув- 
сан, первый заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. В. Кузне
цов и другие.

Секретарь МГК КПСС Н. Г. Егоры- 
чев, открывая собрание, подчеркнул, 
что советские люди отмечают замеча
тельную дату —  16-ю годовщину со
ветско-монгольского договора и сог
лашения. Эти документы еще сильнее 
скрепили традиционные дружествен
ные отношения между СССР и МНР 
и доказали на практике свою огром
ную зкизненную силу. Н. Г. Егоры- 
чев отметил, что все советские люди 
от души рады выдающимся успехам, 
достигнутым трудящимися народной 
Монголии. Эти уопехи являются важ
ным вкладом в дело дальнейшего у к 
репления мощи социалистического 
содрулсества.

Н. Г. Егорычев приветствовал при
сутствовавших здесь посла Монголь
ской Народной Республики в Совет
ском Союзе Сономына Лувсана, со
трудников монгольского посольства и 
монгольских друзей и передал от соб
равшихся горячий привет братскому 
монгольскому народу, его славной На
родно-революционной партии, поже
лания новых .замечательных успехов 
в строительстве светлого здания со
циализма.

С речами на собрании выступили 
заместитель председателя правления

Общества советско-монгольской друж
бы Б. С. Геращенко, генерал-майор 
в отставке А. Н. Кислов, ударница 
коммунистического труда, сварщица 
автозавода имени Лихачева Т. А. Гор
бунова. Они говорили о том, что до
говор и  соглашение между СССР и 
МНР, подписанные 16 лет назад, 
служат блестящим примером полного 
равноправия, взаимного уважения 
национальных интересов и суверени
тета двух дружественных стран.

Подписанием двух исторических 
документов, сказал в своей речи по
сол С- Яувсан, были навечно закреп
лены узы нерушимой братской друж
бы, взаимной помощи и всесторон
него сотрудничества между дйумя на
шими социалистическими государст
вами.

Договор и соглашение, подчеркнул 
он, сыграли исключительно важную 
роль в экономическом и культурном 
развитии МНР, а также в деле сохра
нения лшра на Дальнем Востоке и 
имеют особое значение в период со
здания материально-технической ба
зы социализма в МНР.

Монгольская Народная Республика, 
заявил С. Лувсан, как член великого 
содружества социалистических стран 
горячо поддерживает послание гла
вы Советского правительства 
Н. С. Хрущева президенту США Кен
неди, в котором предлагается начать 
работу комитета 18-ти стран по раз
оружению на уровне глав государств 
или правительств.

С. Лувсан провозгласил здравицы в 
честь великого советского народа —  
строителя коммунизма, в честь веч
ной братской дружбы монгольского и 
советского народов, в честь мира во 
всем мире.

П Е Р М С К А Я  О БЛ АС ТЬ. 
Строители и монтащники Бот
кинского гидроузла на год рань
ше срока сдали под промышлен
ную нагрузку  первые два агре
гата электростанции.

Сейчас гидростроители прила
гают усилия к  тому, чтобы к  на
чалу навигации досрочно сдать 
в эксплуатацию шлюз.

Применение в массовом мас
штабе сборного железобетона 
облегченной конструкции н  дру
гих новшеств дало возможность 
воткинцам с начала строитель
ства сэкономить десятки мил
лионов рубле'й государственных 
средств.

Коллектив Боткинского гид
роузла, соревнуясь с гидростро
ителями Братской ГЭС, в чет
вертом квартале прошлого года 
завоевал переходящее Красное 
знамя Совета Министров СССР 
и ВЦСПС.

На снимке: на строительстве 
шлюза.

(Фотохроника ТАСС).

Как идет проверка спиекюв избира
телей в Чаинско'м районе?

В поселках Григорьевка, Татарки- 
но. Кирпичный Подгорнского избира
тельного участка № 267 проверка 
списков уже закончена. Однако 
других четырех поселках этого изби
рательного участка к  проверке спис- 

'ков еще даже не приступали. По уча
стку в списках проверено лишь 40 
процентов избирателей.

На территории села Подгорное рас
положены также избирательные уча
стки iN»№ 265 и 266. В Подгорнском 
сельском. Совете, где разместились 
эти участки, висят списки, но помет
ки  о проверке стоят напротив немно 
гих фамилий. Проверка списков за
кончена пока только в поселке 
Еланск. А о том, ка к  проходит про
верка спискбв избирателей в селах 
Нимеевка, Мушкино и Заготскот, из
бирательная комиссия даже не имеет 
никаких сведений. Всего по двум уча
сткам проверилось не более 30 про
центов избирателей.

—  ̂ Провер-ка. списков у  нас идет 
плохо, —  признается секретарь сель
ского ' Сбвета ' тов. Григорьева. —  
Агитаторы об этом мало заботятся.

Агитколлектив, конечно, мог бы 
оказать сельскому Совету и избира
тельной комиссии помощь в проверке 
списков избирателей, но дело не толь
ко в этом.

Помещение избирательных участ
ков №№ 265 и 266 бывает открыто 
с 9 часов утра до 5 часов вечера. 
Провериться в списках ,в рабочее 
время 'могут немногие. В вечернее 
время сельский Совет закрыт. Закрыт 
он и  в воскресенье. Дежурство чле
нов избирательной комиссии, работ
ников сельсовета не организовано.

Отдельные поселки, входящие в 
избирательный участок № 265, уда
лены от райцентра от 4 до 9 килбмет-
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ров. Прийти провериться в списках 
на избирательный участок из этих 
поселков может далеко не каждый из
биратель. Но ведь члены участковой 
избирательной комиссии, члены ис
полкома сельсовета могли бы выехать 
в эти поселки и на месте организо
вать проверку списков. Этого не де
лается.

Плохо в Подгорном организовано 
ознакомление избирателей с биогра
фиями кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР. И не случайно. На 
1.800 избирателей трех избиратель
ных участков только один агитпункт. 
Расположен он в тесной комнате чи
тального зала районной библиотеки. 
К  тому же от окраин села агитпункт 
удален на два километра. За работу 
агитпункта не отвечает ни один из 
агитколлективов. Дежурство агитато
ров здесь не установлено. Вся работа 
в агитпункте передана на откуп ра
ботникам библиотеки. Посещают его 
лишь отдельные избиратели.

На предприятиях райцентра нема
ло красных уголков. Они есть в ком
бинате бытового обслуживания, в 
райпищекомбинате, комхозе, сельпо, 
райпотребсоюзе. Но в вечернее время 
и в воскресенье красные уголки за
крываются на замок.

Плохо организовано ознакомление 
избирателей с биографиями кандида
тов в депутаты и на десятидворках. 
Агитаторы парторганизации Чаинско
го леспромхоза и райпотребсоюза с 
начала подготовки к  выборам еще пи 
разу не побывали на своих десяти
дворках. Только однажды были на' 
десятидворках агитаторы партийной 
организации финансово-банковских 
работников.

Нужно быстрее устранить недо
статки в подготовке к  выборам.

А. КАРАТАЕВ.

с т ь  в ы б о р о в

Лесозаготовители мастерского уча
стка Осипово Нельмачевского лесо
пункта несут трудовую вахту в честь 

■выборов в Верховный Совет СССР. 
Коллектив участка досрочно выпол
нил январский план заготовки и вы
возки древесины, дал государству 
сверх плана две тысячи кубометров 
леса. Встав на трудовую вахту в 
честь выборов, механизаторы обяза
лись квартальный план вьшолнить к  
18 м,арта и до конца месяца дать 
сверх плана 4 тысячи кубометров 
древесины.

Высокопроизводительно трудятся

комплексные бригады. Тракторист 
тов. Панихидин из бригады тов. Тар- 
новского ежедневно трелюет на 12 
кубометров леса больше задания. В 
полтора раза перевыполняет задания 
на трелевке древесины ударник ком-* 
мунистического труда тракторист тов. 
Коровин. Хорошо трудится на по
грузке леса рабочий тов. Долгих. Он 
ежедневно грузит по 25 кубометров 
леса при норме 19,2 кубометра.

И. КРИвОВЯЗ, 
мастер Осиповского мастерского 
участка Нельмачевского лесо
пункта Парабельского леспромхоза.

Навстречу Пленуму ЦК КПСС

Корниловцы тоже организуют 
мехалшзированные отряды

Опыт алтайских механизаторов на
ходит все большее распространение в 
нашей области.

По-новому решили работать в этом 
году и механизаторы совхоза «Корни
ловский» Томского района.

На днях у корниловцев побывали 
представители совхоза «Тахтамышев- 
ский» Томского района —  председа
тель рабочкома совхоза В. Калмыков 
и начальник механизированного от
ряда № 1 А. Шахворостов. Они по
делились опытом организации работы 
механизированных отрядов.

Благодаря механизированным . от

рядам рабочие совхоза «ТахДамышев- 
ский» добились в прошлом году 
неплохих результатов. Был выполнен 
план по урожайности. В среднем по 
совхозу получено по 12 цецтнеров 
зерновых культур с гектара —  почти 
на 2 центнера больше, чем в 1960 го
ду.

Интересным было выступление на
чальника механизированного отряда 
Калтайской фермы совхоза «Тахтамы- 
Шевский» А. Шахворостова:

—  В 1960 году члены калтайской 
бригады заготовили только 250 гек
таров зяби. А в прошлом году было

квартальный план—к 18 МАРТА
Новые обязательства коллектива Ингузетского леспромхоза

менее 75 кубометровС огромным воодушевлением коллектив нашего 
леспромхоза, как и все советские люди, встретил 
Обращение Центрального Комитета КПСС ко всем 
избирателям.

В ответ на призыв родной партии еще шире раз
вернуть социалистическое соревнование за успешное 
выполнение исторических решений XXII съезда 
КПСС коллектив нашего леспромхоза в честь выбо
ров в Верховный Совет СССР принимает на себя 
следующие обязательства:

выполнить квартальный план лесозаготовок в 
объеме 53 тысяч кубометров древесины досрочно, 
к 18 марта, и до конца месяца заготовить и вывезти 
сверх квартального плана< не менее 9 тысяч кубомет
ров леса;

добиться комплексной выработки на каждого ра
бочего в первом квартале не менее 175 кубометров 
леса.

Мы обязуемся на полную мощность использовать 
технику. В первом квартале на каждую отработан
ную машино-смену при вывозке леса автомобилями 
ЗИЛ-157 на расстояние 27 километров добьемся вы
работки 26 кубометпов древесины, на каждый треле

вочный трактор ТДТ-60 — не 
леса в смену.

Коллектив нашего леспромхоза обращается ко 
всем лесозаготовителям области с призывом широко 
развернуть соревнование за достойную встречу дня 
выборов в Верховный Совет СССР, приложить все 
усилия, чтобы, покончить с отста1ванием в лесной 
промышленности области и досрочнй выполнить 
квартальный план. Дню выборов—достойную встре
чу! Порадуем нашу любимую Родину новыми успеха
ми в труде!

По поручению коллектива леспромхоза:
АРХИПОВ, начальник автопарка; БЛОХИН, 
тракторист; БАРАКСАНОВ, заместитель пред
седателя рабочкома профсоюза; ВАРДАНЯН, 
мастер лесозаготовок; ГЛАВНЕНКО, шофер; 
ЕФИМОВ, раскряжевщик; ЗАВЬЯЛОВ, тракто
рист; КЛИМЕНКО, начальник нижнего склада; 
КАПУСТИН, секретарь партийной организации 
леспромхоза; ЛИСИЦЫНА, сучКоруб; НИКО
ЛАЕВ, директор леспромхоза; ШТУРМИН, кра
новщик; МИНИН, заместитель секретаря ком
сомольской организации Ингузетского леспром
хоза.

Ефим Иванович Журавлев работает чабаном в колхозе «Россия» 
Чаинского района. В прошлом году он получил от каж ды х ста овце
маток 149 ягнят и настриг по 3,3 килограмма шерсти от овцы.

В  областном соревновании чабанов он занял одно из первых мест 
Ему присвоено звание «Лучший чабан области».

Это звание Ефим Иванович стремится удержать и  в этом году. Сей
час он занимает первое место в соревновании чабанов Чаинского 
района. В этом году он уже получил по 94  ягненка на кажды х 100 
овцематок.

Н а 'сним ке : Е. И . Ж уравлев, чабан колхоза «Россия» Чаинского 
района.

Фото Ф . Хитриневича..
В  S5------------------- --------- ^

Квартальный план производства 
и продажи молока—досрочно

Рабочие совхоза «Колпашев- 
ский» к  20 февраля выполнили 
квартальный план продажи го
сударству мяса. Животноводы 
совхоза решили до конца квар
тала выполнить два кварталь
ных плана продажи мяса.

Птицеводы совхоза продали 
государству 300 .тысяч яиц —

в полтора раза больше, чем пре
дусматривалось планом первого 
кварталу.
_ К о  дню выборов в Верховный 
Совет СССР рабочие совхоза 
обязались выполнить кварталь
ный план производства и прода
ж и  государству молока.

А. АЛГИН.

вспахано 450 гектаров. О чем это го
ворит? После организации механизи
рованных отрядов рабочие_ стали 
больше заботиться об урожае.

А. Шахворостов приводит такой 
факт. На одном из полей, закреплен
ном за отрядом, расположено восемь 
заброшенных силосных траншей. Из 
года в год урожай с этого поля не до
бирается. Но раньше это никого не 
тревожило. Теперь —  другое де
ло. Члены механизированного отря
да стараются использовать все резер
вы для увеличения сборов зерна. В 
этом году траншеи будут засыпаны.

—  При новой форме организации 
труда, —  продолжает А. Шахворо
стов, —  в выигрыше остаются как 
совхоз, так и механизаторы. В нашем 
отряде 7 человек. В прошлом году мы 
получили 800 рублей дополнительной 
оплаты.

Мнение механизаторов Корнилов
ского совхоза относительно создания 
механизированных отрядов выразил 
тракторист Аркашевской фермы В. Ду
гин:

—  Почему мы должны отставать 
от тахтамышевцев? Надо немедленно 
переходить на новую форму организа
ции^ труда в земледелии. На Аркашев
ской ферме можно создать два меха
низированных отряда.

Мы создаем два механизирован
ных отряда, —  сказала трактористка 
Михайловской фермы Н. Ахунова, —  
закрепляем за ними по 500 гектаров 
земли, по 2 гусеничных и 3 колесных 
трактора, по два зерновых комбайна. 
Посевы пропашных культур решено 
разделить поровну между отрядами, 
поэтому им дополнительно выделяется 
еще по одной кукурузосажалке и  по 
одной картофелекопалке. В прошлом 
году мы получили по 12 центнеров 
зерновых культур с гектара, по 200 
центнеров кукурузы  и по 150 цент
неров ^свеклы. В этом году думаем 
урожай зерновых культур довести до 
13 центнеров с гектара, собрать по 
300 центнеров зеленой массы «коро
левы полей» с гектара и не менее 
200 центнеров сахарной свеклы. Мы 
уверены, что наши механизированные 
отряды с этими задачами справятся.

Механизаторы Корниловского сов
хоза единодушно решили в ближай
шие дни организовать механизирован
ные отряды на всех фермах совхоза и 
развернуть между ними широкое со
циалистическое соревнование за до
стойную встречу весны четвертого 
года семилетки.

И. ПЕТРЕНКО.
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О Т  В Ы Б О Р О В  К В Ы Б О Р А М
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Эт0 1  Край лежит на северо-востоке нашей 
области, там, где бледная зелень географиче
ской карты  изрезана вдоль и поперек тонки
ми жилками Кети и многочисленных ее прито
ков. Этот край —  кладовая «зеленого золота» 
нашей области.

Богатейшие районы Прикетья были белым 
пятном на картах старой России.

В черные годы самодержавия Верхнее Прн- 
кетье было одним из самых «гиблых и прокля
тых» мест в Нарымском крае.

«Государственных преступ 1 шков» ссылали 
сюда царские палачи. В  1 9 И  году самодержа
вие забросило в глухой М аксимкин Яр, «сто
лицу» Прикетья, выдающегося революционера 
Якова Михайловича Свердлова. В этой «сто
лице», единственном в то время населенном 
пункте на огромном таежном и заболоченном 
пространстве, было не более 15 домов. О не
обычайных тяготах жизни здесь мы узнаем из 
писем Я. М . Свердлова своим друзьям.

Пробудился этот край лишь с приходом Со
ветской власти. Год от года становилось здесь 
больше рабочих поселков, с каждым годом 
все краше и богаче делалась жизнь таежного 
Прикетья. Словно прибавилось красок в при- 
роде^ живописнее стали берега рек, преобра
зилась тайга.

Неузнаваемо изменится край за годы семи
летки. К  1965 году он станет крупнейш им ле
сопромышленным районом области. У ж е  сей
час здесь действуют пять леспромхозов, Тай
гу  прорезали лесовозные дороги, поднялись 
новые жилые поселки, сияют огни электро
станций. Замечательные перемены произошли 
в крае за последние четыре года, прошедшие 
со времени предыдущих выборов в Верхов
ный Совет СССР.

На этой странице мы рассказываем о том, 
что произошло за это время в далеком При-

имя торжества 
коммунизма
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Ч Е Т Ы Р Е  ГОДА
Вместе со всем советским народом 

трудящиеся Верхне-Кетского района 
с чувством великой гордости за нашу 
Родину' встретили Обращение ЦК 
КПСС ко всем избирателям нашей 
страны. Пропагандисты и агитаторы 
района рассказывают о замечатель
ных переменах в жизни страны, на
шего таежного края, о широких пер
спективах его развития.

Четыре года назад в районе был 
лишь один леспромхоз, две рыболо
вецкие артели да- пять небольших 
колхозов, разбросанных на сотни ки 
лометров друг от друга. Сейчас При- 
кетье становится крупнейшим про
мышленным центром области по заго
товке и переработке древесины.

Вот красноречивые цифры нашего 
стремительного развития за эти четы
ре года.

В строительство лесопромышлен
ных предприятий вложено более се
ми миллионов рублей. Введены в экс
плуатацию 71 километр узкоколей
ных железных дорог, 25 километров 
автолежневых дорог, построено более 
38 тысяч квадратных метров жилья.

В строй действующих предприятий 
комбината '«Томлес» вступили четы
ре новых леспромхоза. Это дало воз
можность значительно увеличить 
производственные мощности лесной 
промышленности —  ведущей отрас
ли хозяйства района.

Леспромхозы значительно увеличи
ли объем лесозаготовок. Вывозка дре-

гинский леспромхозы'. В конце семи
летия начнется строительство еще 
трех леспромхозов —  Карьевского, 
Лисицынского и Кедровского, кото
рые в 1965 году дадут по 100 тысяч 
кубометров леса каждый.

Важное значение для мощного раз- 
■ вития промышленности района имеет

минувшем году от 15 до 18 тысяч строительство железной дороги широ- 
кубометров леса на трактор каждая

м. ситников,
первый секретарь 

Верхне-Кетского 
райкома КПСС.

весины в прошлом году по сравнению 
с 1958 годом увеличилась в 3,2 ра
за —  с 318 тысяч кубометров До 1 
миллиона 25 тысяч кубометров.

Леспромхозы оснащены высокопро
изводительной техникой. Сейчас на 
лесозаготовках используются 220 
тракторов, 80 автомашин, 540 бензо
пил, десятки погрузочных кранов и 
лебедок. Наши лесорубы настойчиво 
совершенствуют технологию лесоза
готовок, внедряют передовые формы 
труда. Во всех леспромхозах органгь^, 
зо'ваны комплексные бригады на 
верхних и нижних складах, лес выво
зят только в хлыстах и с кроной.

Развернув соревнование в честь 
X X II съезда КПСС, коллективы про
мышленных предприятий района в 
1961 году выполнили годовой план 
по выпуску валовой продукции на 
102 ,7  процента. При этом рост вы
пуска валовой продукции только за 
один минувший год составил 67 про
центов. Таковы стремительные темпы 
советского 'Прикетья.

Наиболее высоких показателей до
стигли коллективы молодых леспром
хозов. Орловский леспромхоз дал в 
прошлом году народному хозяйству 
страны сверх плана 42 тысячи кубо
метров леса, Ингузетскйй —  9 тысяч 
кубометров, Уткинский —  2.700.

С каждым годом множатся ряды 
участников соревнования за комму
нистический труд. Сейчас в районе в 
это соревнование включилось более 
600 человек, почетное звание удар
ников коммунистического труда при
своено 97 передовикам производства.

В районе трудится немало замеча
тельных маяков, яркий свет трудово
го энтузиазма которых озаряет путь 
вперед, к  высшей производительности 
труда. Малые комплексные бригады 
тт. Мендика, Зубарева из Нибегин- 
скрго леспромхоза, тт. Наставки, Бло
хина, Воркунова из Ингузетского лес- 
про.мхоза, тт. Слиницына, Каргаполо- 
ва, Шишука из Орловского леспром
хоза, тт. Ниготина, Дробяско из Бе
лоярского леспромхоза заготовили в

ЦИФРЫ 
и ФАКТЫ

в  районе 473 пропагандиста, 
агитатора и докладчика ведут 
среди трудящихся пропаганду 
материалов и решений X X I I  
съезда КПСС . Свыше 1.700 
коммунистов, комсомольцев и 
беспартийных изучают материа
лы съезда в 92 кр у ж ка х  и се
минарах.

Бригада коммунистического труда из 
строительного управления A l 20 
треста «Томлесжелдорстрой» тов. Ар
хипенко работает сейчас уже в счет 
последнего года семилетки.

За четыре года в  районе возросло 
поголовье скота и птицы, повысилась 
их продуктивность, увеличилось про
изводство продуктов животноводства. 
В прошлом году по сравнению с 
1958 годом поголовье свиней увели
чилось на 66 процентов, nTijHbi —  
в 3,5 раза. За 1961 год по сравне
нию с 1960 годом поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось на 42 
процента. Средний удой от каждой 
коровы повысился за четыре года на 
850 килограммо'В.

Рыбаки увеличили вылов рыбы в 
полтора раза.

Бурное развитие промышленности 
района сопровождалось ростом грузо
оборота всех видов транспорта. Если 
несколько лет тому назад основным 
видом транспорта зимой были лошадь 
да олень, то теперь почти во все 
пункты района пассажиры и грузы 
доставляются на самолетах и автома
шинах и лишь небольшая часть— на 
лошадях. Раньше основным транспор
том летом на Кети были старенький 
пароход и сотни обласков, а ’ сейчас 
по реке курсируют ко*мфортабельяые 
трамваи, мощные катера, сотни мото
лодок. Грузооборот всех видов тран
спорта за эти годы увеличился более 
чем в четыре раза.

Замечательные перспективы откры
ваются для Прикетья в ближайшем 
будущем. Б контрольных цифрах раз
вития лесной промышленности Томт 
ского совнархоза на семилетие Верх- 
не-Кетский район, где сосредоточено 
около четверти всех лесных запасов 
области, занимает особое место. По 
планам семилетки объем лесозагото
вок к  1965 году предусмотрено уве
личить в два раза. Кроме дей
ствующих пяти леспромхозов, к  кон
цу семилетки будут построены Полу- 
деновский, Лукьяновский и Катой-

кой колеи Асино— Кеть, протяжен
ностью 189 километров. От станции 
Кеть —  конечной станции широ
кой колеи — вверх, вдоль реки Кеть 
будет построена автодорога, которая 
свяжет все кетские леспромхозы с 
железнодорожной станцией.

Особое внимание уделяется ком
плексному использованию древесины, 
переработке всех ее отходов. В Белом 
Яре будут построены восьми'рамяый 
лесозавод с переработкой 600 тысяч 
кубометров древесины в год, фанер
ный завод с переработкой 260 тысяч 
кубометров леса, целлюлозно-бумаж
ный комбинат с переработкой древе
сины до 1 миллиона 100 тысяч кубо
метров в год. Районный центр Белый 
Яр превратится в крупный промыш
ленный центр области по переработке 
и перевалке древесины.

Для полного удовлетворения по
требностей трудящихся в продуктах 
питания перспективным планом 
Предусматривается значительный рост 
производства продуктов сельского 
хозяйства, особенно овощей и карто
феля. К концу семилетки по сравне
нию с 1958 годом производство кар
тофеля в совхозе возрастет в 5 раз, 
овощей —  в 6,5 раза. Посевная пло
щадь нашего совхоза к  1965 году 
увеличится в два с половиной раза.

Задачи, выдвинутые X X II съездом 
КПСС, требуют дальнейшего повы
шения коммунистической сознатель
ности трудящихся, усиления марк- 
систско-ленинркого воспитания кад
ров, всех тружеников района.

Коммунистическая партия призы
вает всех избирателей 18 марта на 
выборах в Верховный Совет СССР 
единодушно отдать свои голоса за 
кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных. Труженики нашего 
района вместе со всем советским на
родом с гордостью заявляют: «Мы с 
тобой, родная партия, мы выполним 
твои предначертания».

Мы мобилизуем все резервы, что
бы выполнить и перевыполнить за
дания семилетки.

Я  н е  з а б у д у  э т у  
в с т р е ч у

в  жизни человека бывают собы
тия, которые остаются в его памяти 
на всю жизнь. Таким незабываемым 
событием была для меня встреча с 
Яковом Михайловичем Свердловым. 
Было это суровой зимой 1912 года. 
Яков Михайлович возвращался из 
.максимоярекой ссылки в Нарым. 
Путь по тем временам был долог. На 
перекладных добирался он от соле
ния до селения, от юрты к  юрте. В 
деревне Тайное, где жила в то время 
наша семья, Яков Михайлович зано
чевал. Сра.зу расирострайияся слух, 
что едет «большой революционер», 
которого даже царь боится. Яков 
Михайлович всем понравился. Долго 
не спало в тот вечер наше глухое се
ло.

На следующее утро мне вместе с 
другими односельчанами довелось 
сопровождать Якова Михайловича в 
дороге до следующего села Комаро- 
во. К ак  сейчас его помню: худоща
вый, подвижный, с Шапкой черных 
Волос, глаза добрые, веселые. У  Яко
ва Михайловича настроение было’ 
приподнятое, он много шутил, сме
ялся. Интересовался, как  идут у  нас 
дела, ка к  промысел охотничий. По
том сказал:

— Да, край у вас богатейший.
Яков Михайлович всю свою жизнь 

отдал борьбе за светлое будущее на
шей Родины, он мечтал о том, чтобы 
во все уголки страны пришла новая 
Жизнь. Не узнал бы теперь Яков Ми
хайлович некогда глухого Прикетья. 
Большая, мдостная жизнь пришла 
на берега Кети.

Уже много лет я  руковожу брига
дой рыбаков максимоярского пункта 
Верхне-Кетского промхоза. Приме
няя передовые приемы лова, мы еже
годно перевыполняем задания. В ми
нувшем году, например, мы выпол
нили годовой План добычи рыбы на 
200 процентов.

Хочется трудиться все лучше и 
лучше. Не даром в песне поется: 
каждым днем все радостнее жить.

П. С ЕРБИН, 
рыбак Верхне-Кетского промхоза.

действуют три интерната пародов Се
вера, в которых живут и  учатся на 
полном государственном обеспече- 
пни 140 детей.

Бывшие охотники-эвенки и сель
купы  овладевают новыми профессия
ми, становятся лесорубами, строите
лями, учителями. Год назад я, дочь 
простого охотцика-эвенка, закончила 
Ленинградский институт народов Се
вера и, вернувшись в родное При- 
кетье, работаю преподавателем. Раз
ве могли мечтать эвенкийские де
вуш ки о такой профессии в годы ца
ризма?

Палочкинская восьмилетняя ш ко
ла, где я работаю, находится далеко 
в тайге. Но мальчики и девочки, на
ши учащиеся, имеют все возможно
сти овладеть нужными знаниями, 
подготовить себя к  тому, чтобы стать 
строителями коммунизма.

. 3 . Т У Г У Н Д И Й А , 
преподаватель Палочкинской 
восьмилетней школы.

В  Прикетье создано три ка 
бинета политического просвеще
ния на общественных началах 
—  при партийных организаци
ях Уткинского, И нгузетского и 
Нибегинского леспромхозов.

В  д р у ж н о й  с е м ь е  

н а р о д о в

Тяжелой и бесправной была жизнь 
эвенков и селькупов в страшные го
ды царизма. Их преследовали н уж 
да и голод, ясашные поборы и обман 
купцов. Мои деды, люди таежной 
глухомани, но имели даже представ
ления о т]рамотв.

О прошлой жизни малых на
родов Севера я рассказала недавно в 
г. Кояпашево на окружном предвы
борном совещаний представителей 
трудящихся избирательного округа 
As 347 по выборам в Верховный Со
вет СССР. Только Советская власть 
открыла эвенкам и селькупам доро
гу к  счастью.

Неузнаваемо изменились за эти го
ды села Максимкин Яр и Орловка, 
где дружной семьей вместе с русски
ми и представителями других наци
ональностей живут эвенки и сельку
пы. В каждом селе — просторные и 
удобные дома, медицинекпй пункт, 
школа, клуб, отделение связи, мага
зины, пункты  по приему пушнины.

Теперь большинство эвенков и 
селькупов овладело грамотой, выпи, 
сывает газеты и журналы, регуляр
но олушазт радио. Сейчас в районе

Н а  у д а р н о й  в а х т е —  

б у р о в и к и
Лес, пушнина, изделия деревооб

работки — не единственные богатст
ва Верхней Кети. Последние годы от
ряды разведчиков недр ведут на тер
ритории района настойчивые поиски 
нефти. Уже несколько месяцев на
пряженно трудится коллектив Тым- 
ской нефтеразведки. Ни на минуту 
Не прекращаются буровые работы на 
Белоярской скважине А̂» 1. Круглые 
сутки, несмотря на морозы и метели, 
VLbi ведем бурение скважины. С боль
шим подъемом наш коллектив встал 
на вахту в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР.

В эти дни по-ударному трудится 
вахта бурильщика Александра Оку- 
нева. Она из смены в смену перевы
полняет задания, работает без ава
рий. Четко и слаженно действуют на 
вахте помощники бурильщика Васи
лий ВиргайаВйчус и А л ьб и т Езен- 
гин, верховой рабочий Альберт Туз, 
дизелист Александр Тимофеев, его 
помощник Петр Капин. Мы твердо 
верим: наступит день, и  скважины 
Прикетья обязательно дадут долго
жданную нефть.

Н . К У Ю К И Н , 
мастер Тымской нефтеразведки.

Мастер Григорий Игнатьевич Дронов одним из первых прибыл в 
глухую  тайгу на строительство Орловского леспромхоза. Участок, 
которым он руководит сейчас, держит первенство в соревновании 
лесорубов молодого предприятия.

На снимке: мастер лесозаготовок Г. И. Дронов дает указания брига
диру малой комплексной бригады Алексею Семенихину.

Фото Ф , Хитриневича,

Что отдано людям 
—твое

С е м и л е т к у —  

в  ч е т ы р е  тода<»

Строитель! Эта Профессия - -  одна 
из самых Почетных в нашей стране. 
Много Побед и на счету прикетских 
Строителей. Новые жилые поселки, 
лесовозные дороги, яркий свет элек
тростанций в тайге — это дело уме
лых рук строителей. Только одна на
ша бригада с начала семилетки по
строила 40 жилых домов, магазин, 
пристань в Белом Яре, склад гото
вой продукции и много других объ
ектов.

За три последних года вместо 
129,6 тысячи рублей мьх освоили бо
лее 288 тысяч рублей. Набранные 
темпы позволят нам уже в этом году 
выполнить свое семилетнве задание. 
Коллектив нашей бригады обязался 
работать без брака, экономить строи
тельные материалы, совершенство
вать свои знания, снизить себестои
мость работ.

А . А Р Х И П Е Н К О , 
бригадир строительной брига
ды строительного управления 
№  20 треста «Томлесжелдор
строй»,

С радостным настроением возвра
тился я недавно из столицы нашей 
Родины в родное Прикетье. В Москве 
я участвовал в работе Пленума ЦК 
профсоюза рабочих лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей промышлен
ности, беседовал с председателем Го
сударственного комитета .десной, бу
мажной и деревообрабатывающей про
мышленности Совета Министров СССР 
тов. Орловым. С гордостью говорили 
мы о бурном развитии промышленно
сти нашего северного края, бывшего 
в годы царизма глухой, заброшенной 
окраиной.

В пути нас застало Обращение ЦК 
КЦее ко' всем избирателям нашей 
страны. Внимательно вчитывались мы 
в Каждое слово этого волнующего до
кумента. И скажу Откровенно: радо
стно стало на душе от тех строк, где 
сказано, что наша страна обогнала 
США по выпуску пиломатериалов. 
Ведь в этом успехе, есть труд и на-, 
т и х  орловских^лесорубов. В минув
шем ГОДУ мы дали стране сверх плана 
42 тысячи кубометров высококачест
венного Леса. Этот год памятен мне и 
другим: наша малая комплексная 
бригада первой в леспромхозе завое
вала звание коллектива коммунисти
ческого труда.

Наш леспромхоз — ’ самое молодое 
предприятие района. Два года тому 
назад там, где сейчас поднялись про
сторные дома и построен леспромхоз, 
пролегали лишь оленьи тропы, шу
мела глухая тайга. В короткий срок 
коллектив леспромхоза построил в 
тайге новые поселки, проложил лесо
возные дороги. Осенью 1960 года ор- 
ловчане дали стране первые кубомет
ры древесины.

«В новом леспромхозе тру- 
под такимдиться по-ударному!»

лозунгом Б наших лесосеках ширгь- 
лось соревнование механизаторов. 
Коллектив предприятия из месяца, в 
месяц увеличивал вывозку древеси
ны, не раз завоевывая первенство в 
областном соревновании лесозаготови
телей.

Наша бригада в минувшем году за
готовила, стрелевала и погрузила 15

тысяч кубометров леса. Высокие обя
зательства взяли мы и на четвертый 
год семилетки.

В дни подготовки к  выборам в Вер
ховный Совет СССР в коллективе на
шего леспромхоза -разработаны орга
низационно-технические мероприя
тия для успешного выполнения зада
ний 1962 года. На каждом^ участке 
производства предусмотрено дальней
шее внедрение передовой технологии. 
Создаются сквознь^ комплексные 
бригады для заготовки и вывозки дре
весины в хлыстах и  'С кроной, с при
менением крупнопакетной погрузки и" 
бесприцепной вывозки леса. В этом 
году мы перейдем на разработку лесо
сек по методу Геннадия Денисова- с 
применением навесных сучкоподбор- 
щико'В. На нижнем складе лес штабе
левать ̂ мы будем с помощью- тросо
блочной системы, подготовительные 
работы механизируем с помощью 
бульдозера. Эти меры позволят нам 
значительно повысить производитель
ность труда, снизить себестоимость 
кубометра древесины, досрочно, к  
25 декабря, выполнить годовой план 
лесозатотойок.

Вернувшись из Москвы, я порадо
вался новым успехам моих товари
щей. Дела в леспромхозе идут хорошо. 
Орловчане перевыполнили январский 
план, успешно завершали февраль
ский.

Мы понимаем, что для успешного 
выполнения грандиозных планов пар
тии требуется повседневный, настой
чивый труд каждого из нас. В неког
да глухом таежном крае теперь дейст
вует мощная советская те.хника, 
управляемая людьми, для которых 
нет большего счастья, чем вдохновен
ный труд на благо нашей Отчизны. 
Все, что ты отдал людям, —  это 
твое. И наш труд, измеряемый сотня
ми тысяч кубометров древесины, 
это труд для коммунизма, для себя й 
для всего народа.

ю. слиницын,
руководитель малой номплеконой 
бригады коммунистического' труда 

Орловского леспромхоза.

Ярко г о р я т  огни кулЬтурЫ

в  1911 году Яков Михайлович Свердлов предложил своим 
молодым друзьям в М аксимкином Яре поставить маленькую 
чеховскую пьеску. Помещением для репетиций служила крохот
ная комнатка, в которой жил Яков Михайлович в ссылке. В  то 
время это была единственная «сцена» во всем Прикетье. А  сей
час почти во всех поселках района имеются клубы  и красные 
уголки, тысячи жителей северного края занимаются в различ
ных круж ках  художественной самодеятельности. На этом ри
сунке вы видите фойе нового Дома культуры  в поселке Степа- 
новка. В Доме культуры  зрительный зал иа 300 мест с полу
мягкими креслами, центральное отопление, етационарнЗя кино- 
установка. В Доме культуры  работает несколько круж ков  худо
жественной самодеятельности. \

Растут и обогащаются новьши фор
мами работы культурно-просвети- 
тельные учреждения нашего района. 
Большая армия работников культу
ры, здравоохранения, учителей кро

потливо ведет пропаганду материалов 
и решений X X II съезда КПСС.

Со дня последних выборов в Вер
ховный Совет СССР во многих таеж
ных поселках засветились, огни но

вых очагов культуры, школ и дет
ских садов. Возво-дят новые клубы 
лесозаготовители Орловского и Бело
ярского леспромхозов, заканчивают 
строительство большой средней шко
лы в-Ингузетском леспромхозе.

Если во время последних выбо
ров в Верховный Совет СССР в рай
оне было 15 клубов и красных 
уголков, то теперь их 25. Намного 
увеличилось количество библиотек. 
Книжный фонд их содержит сейчас 
66 тысяч томов —  на 22 тысячи 
больше, чем четыре года назад. Пока
зателен и такой-факт: количество чи
тателей в районе увеличилось за эти 
годы вдвое.

Большое количество книг приобре
тают трудящиеся для своих личных 
библиотек. Книжные магазины и ки 
оски теперь имеются почти в каждом 
крупном населенном пункте. На каж
дую тысячу жителей в районе прихо
дится 520 экземп.чяров газет и жур
налов, а на каждые 100 человек —  
20 радиоустановок.

Важные изменения произошли в 
кинообслуживании трудящихся. За 
четыре _последних года число кино- 
установок возросло с 10 до 17. Б 
1958 году было дано 4.017 киносеан
сов, обслужено 270 тысяч зрителей, 
а в прошлом году на 6.675 киносеан
сах побывало около полумиллиона 
зрителей.

Интересны и такие данные. Если 
раньше в отдаленных селениях —  
Орловке, Усть-Озерном и других, где 
живут в основном представители се
верных народностей —  эвенки и 
селькупы,— демонстрировалось в год 
не больше 8 — 10 кинофильмов, то те
перь столько картин они смотрят 
ежемесячно.

За годы, прошедшие со дня,послед- 
них выборов в верховный орган госу
дарственной власти, почти на 900 
человек возросло число учащихся 
школ, в том числе более чем на 
600 —  в начальных классах. В тече
ние 1962— 1963 годов все семилет
ние школы в районе будут реоргани
зованы в восьмилетние.

Большую заботу проявляет государ
ство о воспитании детей эвенков и 
селькупов. Сейчас в районе три ин
терната народов Севера, в которых' 
живут и учатся на полном государ
ственном обеспечении более 140 де
тей.

В районе есть Дом пионеров, дет
ская музыкальная школа. Юноши и 
девушки посещают вечерние школы 
рабочей молодежи, при специальных 
консультационных пунктах готовятся 
для поступления в высшие учебные 
заведения.

'В работу культурно-просветитель
ных учреждений все шире вхо
дят общественные начала, чаще 
стали практиковаться отчеты их пе

ред трудящимися. Недавно, напри
мер, в поселке лесозаготовителей Ры
бинске перед общественностью отчи
тывались о своей работе киномеханик 
тов. Измайлов, заведующая биб

лиотекой тов. Савина, заведующая 
клубом тов. Парамонова. По примеру 
1РУГИХ клубов и библиотек в посел- 
te создан общественный совет по 
гультурпо-просвегительной работе.

Умело ведут культурно-просвети
тельную работу заведующая Полуде- 
новским клубом М. А. Токарева, биб- 

, лиотекарь С. Марасова, киномеханики 
М. Стариков и В. Крапивченко и 
многие другие. В дни подготовки к  
выборам в Верховный Совет СССР ра
ботники ку.тьтуры района стремятся 
полнее удовлетворить запросы изби
рателей.

А. КОНОВАЛОВ, 
заведующий Верхне-Нетским рай

онным отделом культуры.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
В минувшем году членами 

районного отделения Общества 
по распространению политиче
ских и научных знаний прочита
но 1.058 лекций.

V
В  четвертом году семилетки 

лесорубы Прикетья заготовят 
1.235.000 кубометров древеси
ны и сплавят 1.500.000 кубо
метров.

***
За последние четыре года 

резко повысилось материальное 
благосостояние тружеников 
Прикетья. В  одном только Ут- 
кинском леспромхозе в минув
шем году продано 48 сетевых 
радиоприемников и радиол, 15 
батарейных приемников, 10 
стиральных машин типа «Бел
ка», 31 фотоаппарат.

**
До революции в глухие

ленья Прикетья добирались дол
гими неделями. Весной и осенью 
связь их с другими районами 
области вообще прекращалась. 
А  сейчас самолеты аэрофлота 
из Томска доставят вас до лю
бого крупного населенного п ун к
та района за 1 ,5— 2 часа.

X.
в  этом году на территории 

района образовано четыре но
вых избирательных участка по 
выборам в Верховный Совет 
СССР —  Ягодинский, Дружнин- 
ский, М акзырский и Белояров- 
ский.

***
Эвенк М . Т . Боярин, охотник 

максимоярского пункта Верхне- 
Кетского промхоза, является 
участником Выставки достиже
ний народного хозяйства СССР 
Он награжден четырьмя медаля
ми В Д Н Х .
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19X X II съезд КПСС 
и вопросы 

идеологической 
работы'•<<

Так называется книга, выпу-g 
издательствомпв света щенная 

□ политической В °литературы 
§ней публикуются материалы co-g 
остоявшегося 25—28 декабря^
□ 1961 года в Большом Кремлев-о 
gCKOM дворце Всесоюзного сове-g
□ щания по вопросам идеологиче-п 
аской работы. 2.700 человек,S
□ представляющих различные op-g- 
§ганизации и учреждения идео-g
□ логического фронта, принялйп 
g участие в этом важнейшем co-g
□ вещании, созванном Централь-g
g НЫЛ1 Комитетом КПСС. g
□ В сборнике помещены речь| 
|Н . С. Хрущева, произнесеннаяо
□ при открытии совещания, док-g 
g лад секретаря ЦК КПСС Л. <t>.g
□ Ильичева «XXII съезд КПСС иа 
g задачи идеологической работы»,g 
8 а, также выступления товари-g 
g щей, принявших участие в об-°
□ суждении доклада. g
g Тираж книги — 100 тысяч§
° экземпляров,
□□ а □о ■
□
□

(ТАСС).

§ толкатель § 
I усовершенствован I
а о
g Долгое время одним из самых g 
g узких мест на нилснем складе Тур-о
□ гайского лесопункта Асиновскогоо 
§ леспромхоза была разгрузка лесо-g
Ввозных автомобилей. g
□ □ 
8 Автомашины разгружалисьВ
Втрактором с помощью троса, кото-g 
g рым пакет хлыстов стаскивали eg 
□ автомобиля на разделочную эста-8

нередко88каду. При этом трактор 
8 выводил из строя сортировочный! 
g узкоколейный путь, портил эста-g 
g каду. □
g В августе прошлого года сюда| 
§ пришел новый бригадир-механикп
□ Владимир Иванович Березин. Не-8 
8 мало лет проработал он трактори-g 
8 стом на верхнем складе. Опытный^ 
I  механизатор сразу обратил внима-g
□ йие на примитивность, а главное, □
□ на неудобство существующего ме-g
Зтода разгрузки. □

□ Он решил применить трактор-□ 
g ный толкатель, который он видел° 
8 в Каргасококом леспромхозе. Bceg
□ узлы толкателя пришлось конст-а
□ руировать заново, □

g Новый толкатель хорошо заре-g 
8 комендовал себя, . 8
о Каргасокский толкатель имела 
|один существенный недостаток. Bog 
g время работы тракторист вынуж-g
□ ден сидеть в кабине, повернув го-° 
оЛову назад (толкатель оборудован^ 
g сзади Мащины). Владимир Ивано-g
□ ВИЧ устранил этот недостаток, ус-8
□ тановив толкатель впереди трак-g 
g тора. Предложение В. И. BepesHHag 
8 экономит дефицитный трос, повы-g 
8шает производительность труда,8
□ значительно увеличивает срока 
g службы сортировочных путей и§ 
8 разделочных эстакад нижнего8
□ склада. За год толкатель экономитп
□ около 1.600 рублей. g
о П. СУХАЧЕВ. °

отнлини Дело не
в „специфических** условиях

Двадцать лет работает на заводе «СибэлектромоТор» слесарь инст

рументального цеха Николай Константинович Сорокин. За это время 

он внес более 100 ценных рационализаторских предложений.

В  ходе смотра резервов повышения производительности труда 
Н. К . Сорокин внес несколько предложений по улучшению штампов. 
Это позволит повысить производительность труда на 2 0 — 30 процен
тов.

На снимке: Н . К . Сорокин.

Фото к. КонстантиИова.

В статье «О тех, кто работает и 
учится», напечатанной в «Красном 
знамени» 15 февраля, правильно 
подчеркивается, что заочное обучение 
в настоящее время получает все боль
ший размах. С каждым годом растет 
тяга людей к  знаниям. Администра
ция, партийные, все общественные 
организации предприятий должны по
стоянно заботиться о заочниках, соз
давать им условия для учебы.

К  сожалению, не все руководители 
предприятий помнят об этом.

Томский лесоперевалочный и дере
вообрабатывающий комбинат —  одно 
из крупнейших предприятий лесной 
промышленности области. Оно хоро
шо оснащено техникой. И тем не ме
нее в течение нескольких лет комби
нат не выполняет план. Разумеется, 
причин этого много. Мы назовем 
только одну из них —  низкий уро
вень технической подготовки кадров.

В самом деле, более половины ма
стеров, механиков и начальников 
участков комбината не имеют даже 
среднего технического образования.-

Казалось бы, в таких условиях ру
ководители комбината должны много 
внимания удецять заочному обуче
нию. Ведь так можно быстро удовлет
ворить потребность в квалифициро
ванных кадрах.

Но из большого коллектива ле- 
сообработчиков в вечерних или за
очных специальных учебных заведе
ниях учатся буквально единицы.

Заочному обучению мало внимания 
уделяют некоторые руководители 
предприятий лесной промышленно
сти области. На заочном отделении 
Томского лесотехнического техникума 
учатся 650 человек, из них только 
180 работают в лесной промышленно
сти.

Люди семилетии

НА 78-м КИЛОМЕТРЕ
За окном домика пу

тевого обходчика кр у 
жатся белые хлопья. 
Время от времени ноч
ную тиш ину прорезает 
гудок паровоза, и пол 
под н о г а т  вздрагива
ет. Это поезд, не оста
навливаясь, проходит■' 
дальше.

Надо идти на обход. 
Гавриил Власович при-, 
вычным движением 
вскинул на плечо свою 
верную спутницу —  по
ходную сум ку  обходчи
ка, наполненную пу
тейскими знаками, хло
пуш ками - петардами, 
прихватил костыльный 
молоток, гаечный клю ч 
и вышел на улицу.

Крепкий мороз, уси
ленный резким в е т ^ м , 
захватывает дыхание, 
леденит руки . Путевой 
обходчик взглядом ощ у
пывает рельсы.

Двадцать - четыре го
да ходит он вот так по 
этой знакомой тропин
ке у  стальной магистра
ли. Днем и ночью не
умолчно грохочут поез
да. А  в них —  лес и 
уголь, машины, зерно 
и многие другие грузы .

В поездах каждый день 
проезжают люди,
жизнь которых обере
гает он, обходчик Том
ской дистанции пути 
Гавриил Власович Ти
мошин.

Труд обходчика тре
бует 'большого внима
ния. Малейшее' отступ
ление от правил —  и 
может случиться не
ладное. Об этом по
стоянно помнЦт Гав
риил Власович. Его на- 

. метанный, зоркий глаз 
ни разу за все время 
работы не пропускал ни 
одного дефектного 
рельса, ни одной' неис
правности пути.

В коллективе .  ди
станций каждый знает 
И уважает этого чело
века. Гавриил Власо
вич Охотно делится Сво
ими знаниями с моло
дыми путейцами, руко
водит школой' передо
вого опыта. Образцово 
работают его ученики 
тт. М алютин, Синицын 
и многие другие.

Гавриил . Власович 
на Томской дистанции 
является инициатором 
борьбы за отличное об

служивание участков.
Д руж но работают об

ходчики на закреплен
ном , за ними участ
ке, помогают друг 
другу советами. Гав
риил Власович добился 
того, что каждый из 
них безупречно знает 
дело.

В итоге общими уси
лиями сделали свой 
участок отличным. К о
нечно, не сразу и не
легко это далось. По
степенно, шаг за шагом 
добивался Тимошин ус
пеха. Помнится, в 1955 
году техническая оцен
ка участка была пят
надцать баллов. А  ка ж 
дый балл — это какая- 
нибудь погрешность на 
участке. Из года в год 
количество баллов 
уменьшалось. И, нако
нец, в этом году оцен
ка стала нулевой -— ни 
одного замечания. Это 
самый высокий пока
затель на дистанции.

Тимошин считает: в 
его работе нет мелочей. 
Осмотр пути он ведет 
строго по графику. 
Тщательно осматривает 
рельсы, крепления.

протйвоугоны, шпалы, 
балластный сноп, зем
ляное полотно и искус
ственные сооружения.

Главный экзамен 
для обходчика--- сибир
ская зима. Тимошин 
заблаговременно гото
вится к  этому периоду 
еще с весны. Заранее 
подготавливаются водо
отводы, проверяются 
протйвоугоны и стыки, 
готовится необходимый 
инструмент.

Тимошин всегда зна
ет до мелочей, где что 
надо устранить или 
подправить, чтобы 
обеспечить безопасное 
движение поездов на 
участке. Провожая 
каждый состав, он уве
ренно поднимает над 
головой желтый сиг
нал: путь в порядке. По 
участку Тимошина по
езда идут на повышен
ных скоростях.

Трудолюбие Гаври
ила Власовича Тимо- 
шцна высоко оценено 
коллективом. Ему од
ному из первых на дис
танции присвоено зва
ние ударника коммуни
стического труда.

Н. ПСУРЦЕВ.

Многие руководители предприя
тий комбината «Томлес» ссылаются 
на какие-то «специфические», усло
вия, будто бы мешающие организации 
заочного обучения лесорубов. Ссылки 
эти несостоятельны. Вот пример. 
Представители Асиновского лесопе
ревалочного и деревообрабаты
вающего комбината и Лайского лес
промхоза составляют почти поло
вину всех заочников-лесников лесо
технического техникума. Партийные 
организации комбината и леспромхо
за постоянно контролируют ход уче
бы рабочих 1! служащих, создают им 
необходимые условия для занятий. 
Заботится о тех, кто работает и учит
ся, Асиновский райком КПСС. Вопро

сы заочного обучения периодически 
обсуждаются на заседаниях бюро.

Уже несколько лет в Ченецком 
леспромхозе комбината «Кирлес» на 
базе средней школы работает филиал 
Кировского лесотехникума. Учителя 
средней школы ведут занятия на 
первом я  втором курсах, а на осталь
ных —  преподаватели техникума. 
Этот опыт надо использовать и в ус
ловиях нашей области.

Заочное обучение —  дело огромной 
государственной важности. Поэтому 
надо всемерно помогать тем, кто рабо
тает и учится.

Н. ЯХАТИН, 
учащийся-заочник Томского ле
сотехнического техникума.

Усилить организаторскую 
работу

позавчера в Томске состоялась 
пятая областная конференция 
Д О С А А Ф . Доклад председателя 
областного комитета Д О С А А Ф  
Н. А . Губского вызвал оживлен
ные прения.

За отчетный период десятки ты- 
ся^ 1  томичей стали досаафовцами, 
многие освоили технические .спе
циальности шоферов, трактори
стов, мотоциклистов и другие. 
Оживилась оборонно-массовая ра
бота. Чаще проводились районные 
щ областные соревнования по тех
ническим видам спорта. Повыси
лось мастерство спортсменов — 
стрелков, парашютистов, планери
стов, летчиков-любителей, мото
циклистов. 'Установлен и обновлен 
ряд областных и районных рекор
дов.

Отмечая проделанную работу, 
выступавшие сосредоточили вни
мание на недостатках в деятельно
сти коллективов общества, на не
решенных задачах. Указывалось 
на необходимость дальнейшего 
расширения рядов досаафовцев. 
Обком Д О С А А Ф , подчеркивали де
легаты, слабо работал с активом, 
мало готовил инструкторов-обще- 
Отвенников. Работники обкома и 
областных клубов Д О С А А Ф  редко 
выезжали на места с целью оказа
ния там практической помощи.

Отчетно-выборная кампания во 
многих низовых организациях об
щества проходила на низком уров
не. В ряде районов области, к  при
меру. в Александродском,.. .^ерхне- 
Кстском и других, плохо с подго
товкой специалистов по техниче
ским видам спорта.

Выступавшие говорили о необ
ходимости улучш ить материально- 
техническую базу коллективов 
Д О С А А Ф , высказали ряд претен
зий в адрес торгую щ их организа
ций.

Томская областная организация 
Д О С А А Ф  соревнуется с досаафов
цами Кемеровской области. К ак  
же за отчетный период выполнены 
обязательства? Об этом докладчик 
ни словом не обмолвился.

С интересом делегаты выслуша
ли выступление секретаря комите
та комсомола Корниловского сов
хоза тов. Пилипенко.

—  Все зависит от организатора, 
—  сказал тов. Пилипенко. —  У  нас 
досаафовскую организацию воз
главляет главный агроном тов. Ба
женов. Он —  энтузиаст своего де
ла.

Тов. Пилипенко рассказал, что в 
совхозе все комсомольцы —  члены 
Д О С А А Ф . На всех фермах работа

ют стрелковые кр уж ки , организо
ваны курсы  любителей мотоспорта, 
по подготовке трактористов. Регу
лярно проводятся соревнования.

—  Обком Д О С А А Ф . —  Сказал 
тов. Пилипенко, —  должен оисте- 
матичесяи проводить семинары с 
председателями первичных орга
низаций. Это позволит улучш ить 
оборонно-массовую, работу.

Делегаты тт. Киров и Титов из 
политехнического института и 
университета предложили создать 
в Томске самодеятельный клуб 
аквалангистов. Мысль эта встрети
ла поддержку и одобрение участ
ников конференции.

В прениях по докладу выступи
ли председатели районных комите
тов Д О С А А Ф  тт. Костенко (Кожев- 
ниново), Маслов (Асино), Гузеев 
(Вакчар), Панов (Каргасок), Лай- 
ков (Томский сельский район), за
ведующий отделом обкома КП С С  
тов. Балышев и другие. В работе 
конференции принял участие пред
ставитель Ц К  Д О С А А Ф  тов. К у 
лаков.

Делегаты приняли решение, на
правленное на устранение - вскры 
тых недостатков, на улучшение 
деятельности областной организа
ции общества. На конференции из
брали новый состав обкома 
Д О С А А Ф . На первом пленуме из
браны: председателем обкома
Д О С А А Ф — Н. А . Губский, замести
телями — М. Я. Караваев, В. С. 
Мартыненко, нештатным замести
телем —  Н. Г. Нестеренко.

Внимание, на старт!
Фото В, Ивановой.

На водных 
дорошнах

На улице —  мороз, а здесь, 
в просторном здании, тепло, 
электрический свет дробится на 
водной глади бассейна. Вести
бюль наполняется шумом дет
ских голосов. Это пришли на за
нятия . во'Спитаннвки детской 
спортивной ш колы. 220 юных 
томичей обучаются плаванию в 
томском плавательном бассейне,

Перед началом занятий по 
плаванию дети проходят в про
сторный зал. Здесь они выпол
няют разнообразные упражне
ния, приобретают небходимую 
физическую закалку. Затем ре
бята принимают душ и направ
ляются к  водным дорожкам.

■Умело ведут занятия тренеры 
тов. Луценко и тов. Гришаева.

Дети получают хорошую фи
зическую  подготовку. Немало 
хороших пловцов подготовила 
детская спортивная школа доб
ровольного спортивного обще
ства «Труд». Среди них —  уча
щийся 10-го класса 47-й' школы. 
Валерий Красильников— рекорд
смен области по плаванию. Вы 
ступая в М оскве в 1961 году на 
дистанции 400 метров вольным 
стилем, он показал хороший ре
зультат — 5 мин. 23 сек.

Галина Гонгина (11-й' класс 
47-й школы) —  рекордсменка 
области в плавании на спине. 
Светлана Зеленкова (10-й класс 
7-й ш колы)— рекордсменка обла
сти в плавании брассом. Быв
ший воспитанник этой ш колы 
Борис Ф илиппус —  рекордсмен 
области в плавании брассом.

Воспитанники детской спор
тивной школы, выступая на пер
венство г. Томска в 1961 году, 
заняли первое' место, выиграв 
его. у  взрослых.

В отделении плавания дет
ской спортивной ш колы  занима
ются дети в возрасте от 7 лет. 
Здесь две группы : подготови
тельная и основная. В подгото
вительной группе детй занима
ются три раза в неделю (45 ми
нут —  в зале и 45  минут —  в 
воде). В основной группе зани
маются уж е четыре раза в не
делю. Кроме того, имеется груп
па усовершенствования, в кото
рую входят лучшие пловцы, 
имеющие в основном второй раз
ряд.

Задача детской спортивной 
школы —  готовить спортсменов- 
раэрядииков.

—  Но есть еще существен
ные недостатки, которые меша- 

<'Ют в рабо):е детской Спортивной 
школы, —  рассказы
вает старший тренер 

, В. Луценко. —
Бассейн не имеет своей 
котельной и поэтому 
работает только 7. ме
сяцев в году. Летом 
бассейн совсем не ра
ботает из-за низкой тем
пературы воды и мно
гих других причин. Лет
них спортивных лагерей 
нет, и поэтому летом 
работа с детьми не про
водится.

Необходимо возобно
вить работу детской 
спортивной школы 
гороно. ' Хочется по
желать, чтобы облсов- 
проф больше интересо
вался работой детских 
спортивных школ.

А . Т А З Е Т Д И Н О В А .

Электронные ускорители— в производство

 ̂ Л

Успехи современной физики атом
ного ядра и физики элементарных 
частиц в большой степени определя
ются, развитием физики и техники 
ускорения заряженных частиц, в том 
числе и ускорителей легких частиц 
—  электронных ускорителей.

Экспериментальные исследования, 
проводи.чые с помощью ускорителей 
заряженных частиц высоких энергий, 
дают физика.м возможность проник
нуть в неизведанные еще области 
строения материи, позволяют сделать 
определенные выводы о внутренней 
структуре элементарных частиц • и 
атомных ядер. Электронные ускори
тели малых и средних энергий уже 
сейчас широко используются в раз
личных отраслях науки и техники 
(машиностроительная промышлен
ность, медицина, биология и  т. д.). В 
настоящее время интерес к  ним зна
чительно повысился в связи с рядом 
новых проблем, выдвинутых промыш
ленностью.

Задача комплексной механизации 
и автоматизации производства не мо
жет быть разрешена без разработки и 
внедрения новых физических методов 
контроля не только за качеством от
дельных деталей и изделий, но и за 
ходом самих технологических и  про
изводственных процессов. В метал
лургической промышленности, напри
мер, надо решить такие задачи, как 
определение границ усадочной рако
вины в раскаленной стальной отлив
ке и автоматическое удаление де
фектной части отливки перед нача
лом процесса прокатки; ' контроль 
процесса образования кристаллов в 
расплаве и т. д. .Вьшолнение только 
первой из указанных задач даст эко
номию государственных средств, ис
числяемую десятками миллионов руб

(Китогам межвузовской научной конференции)
лей в год. При этом метод должен 
обеспечивать возможность непосред
ственно визуального дистанционного 
наблюдения контролируемого про
цесса, а также возможность автомати
ческого документирования наблюде
ний. Соответственно с этим необходи
ма разработка методов киносъёмки 
в гамма-лучах тех контролируемых 
технологических или производствен
ных процессов, которые недоступны 
для обычного оптического наблюдения 
(например, процесс горения топлива 
в различных камерах сгорания).

Турбостроение, станкостроение, 
авиационная и другие отрасли про
мышленности требуют разработки ме
тодов высококачественного и быстро
го контроля производства ответст
венных деталей и изделий различно
го назначения.

На современном уровне развития 
науки указанные задачи можно 
наиболее успешно разрешить только 
применением источников мощного 
тормозного излучения, то есть уско
рителей электронов— бетатронов или 
линейных ускорителей. Гамма-лучи 
радиоактивных препаратов (напри
мер, к'обальта-60) непригодны из- 
за недостаточно высокой энергии 
излучения, ультразвук непригоден 
из-за возможной сложности конст
рукции изделий или их физического 
состояния. Ускорители же. могут 
дать излучение необходимой энергии 
(1 5 — 30 миллионов 9лект1роновольт) 
при достаточно высокой 1|нтенсивно- 
сти радиации. /

Следовательно, разработка элек
тронных ускорителей представляет 
собою весьма актуальную задачу, на

правленную, с одной стороны, на у г
лубление наших представлений о 
строении вещества и, с другой, —  на 
внедрение научных разработок в 
промышленность.

Разработкой электронных ускори
телей уже около 15 лет занимается 
большой коллектив научных работни
ков и инженеров ТрмсКого политех
нического института, возглавляемый 
заслуженным деятелем науки про
фессором А. А. Воробьевым, Успехи, 
достигнутые этим коллективом в ус
корительной технике, широко извест
ны не только в Советском Союзе, но 
и далеко за его пределами. Поэтому 
стало уже традицией созывать имен
но в Томске конференции, посвящен
ные обсуждению проблем, связанных 
с вопросами теории, конструирования, 
технологии и эксплуатации электрон
ных ускорителей. В 1955— 1959 гг. 
в г. Томске состоялись 3 межвузов
ские всесоюзные конференции по 
электронным ускорителям. Недавно 
в Томском политехническом институ
те состоялась очередная, 4-я меж
вузовская конференция, в которой 
участвовали делегации 57 научно-ис
следовательских и медицинских уч
реждений, учебных заведений и про
мышленных предприятий. На пле
нарных и секционных заседаниях 
конференции было заслушано около 
180 докладов.

В докладе профессора А. А. Воробь
ева и кандидата физико-математиче
ских наук А. Н. Диденко, посвящен
ном состоянию разработки электрон
ных ускорителей и предложениям по 
их развитию, был дан обзор сущест
вующих методов ускорения заряжен
ных частиц и возможностей их ис

пользования в ускорительной техни
ке. В докладе указывалось, что наи
более перспективными для получения 
частиц высоких энергий следует 
считать линейные ускорители и цик
лические ускорители волноводного 
типа. На основе анализа существую
щих работ по ускорению частиц ав
торы сформулировали свои предло
жения по развитию электронных ус
корителей.

Доцент Московского инженервр-' 
физического института тов. Вальднер 
доложил конференции о состоянии 
разработок линейных ускорителей 
электронов в своем вузе. Докладчик 
указал на большие перспективы при
менения линейных ускорителей в 
промышленности и медицине.-

В докладе сотрудников научно-ис
следовательского института при Том
ском политехническом институте 
В. А. Москалева и Б. Н. Родимова 
было рассказано о ведущихся в ин
ституте работах по созданию сильно
точных бетатронов и стереобетатро
нов, предназначаемых преимущест
венно для практического применения 
в промышленности. Разработанные 
бетатроны уже сейчас позволили по
лучить мощность дозы излучения за 
1 цикл ускорения, в сотню раз превы
шающую мощность дозы, получаемую 
от ранее применявшихся бетатронов 
на ту же энергию. В докладе отме
чена перспективность работы по 
увеличению выхода излучения от 
индукционных ускорителей. Указа
но, кто ускорители электронов на 
малые и средние энергии должны 
развиваться в двух направлениях; 
по / пути совершенствовання их гшк 
источников излучения с целью уве

личения количества ускоряемых ча
стиц —  то есть создания сильноточ
ных ускорителей, и по пути разви
тия и совершеиствования конструк
ций ускорителей, предназначаемых 
каждый для определенной цели. Осо
бенность последнего направления со
стоит в том, что ускоритель вы
ступает здесь не как самостоятельная, 
автономная установка, а как деталь, 
составная часть, узел комплексной 
сложной установки иди агрегата —  
дефектоскопа, агрегата физического 
контроля и т. д. При этом конструк
ция ускорителя в значительной мере 
определяется задачами, для разреше
ния которых предназначается вся ус
тановка в целом.

Современные электронные ускори
тели доляшы быть достоянием не 
только научных лабораторий и ин
ститутов, но и войти в цехи промыш
ленных предприятий, в клиники 
и т. д.

Много интересных докладов по ча
стным вопросам электронных ускори
телей и их применению было обсуж
дено на секционных заседаниях кон
ференции.

Теоретические вопросы, связанные 
с разработкой новых ускорительных 
систем и с перспективами развития 
техники ускорения частиц, были об
суждены на теоретической секции. 
Интересные доклады сделали Е. М. 
Мороз (физический институт АН 
СССР) о динамике движения встреч
ных пучков частиц в накопительных 
системах, Э. Л. Вурштейн и Г. В. Вос
кресенский (радиотехнический ин
ститут АН СССР) о некоторых вопро
сах ускорения электронов в линей
ных ускорителях. С интересным док
ладом выступили также сотрудники 
физического института АН Армянской 
ССР А. И. Барышев и С. А. Хейфец.

На секции волноводных и линей
ных ускорителей особенно оживлен
ную дискуссию вызвали доклады 
Е. А. Армейского, 0. А. Вальднера 
(Московский инженерно-физический

институт) «Вопросы автоматики ли
нейного ускорителя электронов» и 
некоторые другие. Секция отметила, 
что за время от I I I  до IV  межвузов
ской конференции различными кол
лективами, занимающимися разработ
кой и сооружением волноводных ус
корителей, ш огое . сделано по выбо
ру оптимальных' режимов работы 
линейных ускорителей, по' повыше
нию их надежности, совершенствова
нию методов расчета и по разработ
ке замедляющих систем для волно- 
водных циклических ускорителей.

На секции резонансных цикличе
ских ускорителей был представлен 
ряд докладов по ускорению частиц 
больших энергий, а также-об узлах 
ускорительных установок и методах 
экспериментальных исследований 
характеристик различных типов ус
корителей.

Секция индукционных ускорителей 
была одной из .самых больших как 
по количеству участников, так и по 
количеству заслушанных докладов.

Основное внимание здесь было уде
лено вопросам увеличения интенсив
ности излучения бетатронов, как од
ной из основных задач дальнейшего 
развития ускорителей этого типа.

В связи с перспективой широкого 
внедрения бетатронов в промышлен
ность детально обсуждались вопросы 
повышения устойчивости и надежно
сти работы ускорителей, повышения 
точности измерений, а также вопро
сы разработки новых и совершенство
вания существующих методов изме
рений, связанных с наладкой и наст
ройкой ускорителей на оптимальные 
режимы.

Обсуждались таклге конструкции 
и технология изготовления отдельных 
узлов индукционных ускорителей 
(отпаянных вакуумных камер, им
пульсных генераторов токов и на
пряжений), а также новые типы ус
корителей, предложенные в послед
ние годы,

Разработке ускорителей на малые 
энергии электронов были посвящены 
доклады в секций высоковольтных 
ускорителей.

Определены и области применения 
высоковольтных ускорителей 
ядерная физика, радиационная хи
мия, стерилизация пищевых продук
тов и медикаментов, медицина и не
которые производственные процессы. 
Выяснилась необходимость в создании 
специализированных типов высоко
вольтных ускорителей с определен
ными выходными параметрами. Сек
ция отметила, что исследователи вы
соковольтных ускорителей недоста
точно хорошо связаны между собой. 
Поэтому внесено предложение о со
зыве специального совещания, на 
которое должны быть приглашены 
как изготовители высоковольтных 
ускорителей, так и их потребители.

На секции применения ускорите
лей было заслушано около 50 докла
дов, посвященных использованию ус
корителей малых и средних энергий 
для научных исследований в области 
ядерной физики, а также в промыш
ленности и медицине.

Ученые указали на необходимость 
стандартизировать методы измерения 
излучения ускорителей и организо
вать серийное производство стандарт
ных измерительных приборов и и о н и -. 
зационных камер для того, чтобы все 
работающие с ускорителями могли 
взаимно пользоваться результатами 
своих исследований и измерений.

Конференция приняла ряд предло
жений по улучшению координации 
работ по электронным ускорителям и 
опреде.тила основные направления 
дальнейшего развития этой'интерес
ной области науки и техники.

В. МОСКАЛЕВ,
замест1̂ ель директора научно- 
исследовательского института 
при Томском политехническом 
институ!
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В И Н Т Е Р Е С А Х  Н АРО ДО В С б о р н и к  р е ч е й  и  з а я в л е н и й  

Н .  С. Х р у щ е в а  н а  и т а л ь я н с к о м  я з ы к е

Убра т ь  камень не д о в е рия
Прогрессивная обществен

ность всего мира горячо одобря
ет и поддерживает новое посла
ние Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева 
президенту США Кеннеди и 
премьер-министру Великобрита
нии Макмиллану. Этот документ 
она расценивает как искреннее 
стремление Советского Союза 
разрешить вопрос о разоруже
нии.

П РАГА. Советское предло
жение начать работу же

невского совещания 18 стран по 
разоружению с участием глав 
правительств (государств) миро
вая общественность приняла с 
огромным' интересом и надеж
дой потому, что она хорошо зна
ет, каким тернистым путем про
ходили до сих пор различные 
переговоры по разоружению, 
пишет в передовой статье чехо^ 
словацкая, газета «Руде право» 

Комментируя новую мирную 
инициативу Советского Союза, 
газета продолжает: главы пра
вительств или главы государств 
имеют наивысшие полномочия 
и несут наивысшую ответствен
ность, а следовательно, они 
располагают и наибольшими 
возможностями для того, чтобы 
сделать первый действенный 
шаг, который направил бы пе
реговоры на правильную ко
лею. Все разговоры о том, что 
прежде всего нужно изучить 
точки зрения Стран — участниц 
переговоров — пустое занятие. 
Ныне речь идет не об изучении 
точек зрения отдельных стран, 
а о том, чтобы в конце концов 
приступить к разоружению.

В . заключение «Руде право» 
подчеркивает, что Чехословац
кая Социалистическая Респуб
лика, которая хорошо осознает, 
какую опасность и бремя для 
человечества представляет во
оружение, снова поддерживает 
предложение Советского прави
тельства.

В а р ш а в а , новое послание 
главы Советского прави

тельства Н. С. Хрущева прези
денту США и премьер-минист
ру Англии продолжает широко 
комментироваться польской пе
чатью.

Есть вопросы, пишет «Жол- 
неж вольности», которые не 
сходят с повестки дня и оста
ются актуальными до тех пор, 
пока не найдут настоящего ре
шения, Самый важный из них 
вопрос о всеобщем и полном 
разоружении. От решения это
го ключевого вопроса зависит 
разрядка международной напря
женности, дальнейшее мирное 
развитие и существование наро
дов. Трудно говорить о светлых 
и радостных перспективах чело
вечества, когда над ним висит 
призрак атомного истребления, 
когда жизнь сотен миллионов 
людей зависит от обыкновенно
го случая. Достаточно одного 
необдуманного шага, чтобы вы
звать лавину смертельной опас
ности.

Что нужно сделать, чтобы 
предотвратить это? — спраши
вает «Жолнеж вольности». И 
отвечает: выход один — устра-

Отклики на послание 
Н. С. Хрущева

нить камень недоверия, брошен
ный на пути мирного развития 
двуличной политикой Запада. 
Как можно говорить о разору
жении, если одновременно за
падные политики бьют поклоны 
божку войны. Западные держа
вы, не имея возможности откры
то перечеркнуть надежды мира 
на решение проблемы разору
жения, делают всё, чтобы уто
пить работу комитета' 18-ти в 
бесплодной дискуссии. Руковод
ствуясь глубокой заботой о том, 
продолжает газета, чтобы, не 
дошло до дальнейшей гонки 
вооружений, Хрущев вновь вы
сказался за такие переговоры, 
которые действительно могли 
бы привести к плодотворному 
рассмотрению проблемы разору
жения,' а не были бы перелива
нием из пустого в порожнее. Он 
высказался за рабочий комитет 
глав правительств.

С ОФИЯ. Мировая общест
венность с полным основа
нием ждет, чтобы лидеры 

Запада поняли свою исключи
тельную ответственность и при
няли личное участие в работе 
комитета восемнадцати, пишет, 
газета «Работническо дело», 
комментируя второе послание 
Н. С. Хрущева Д. Кеннеди и 
Г. Макмиллану.

Газета «Труд» подчеркивает, 
что советские предложения да
ют достаточно прочную основу 
для положительного разреше
ния вопроса о разоружении в 
интересах мира. Пора западным 
руководителям перейти от слов 
к практическим делам. В про
тивном случае история не про
стит им опасной игры, которую 
они ведут уже много лет в свя
зи с этой самой кардинальной 
проблемой нашего времени.

П ХЕНЬЯН. Центральные.га
зеты Корейской Народно- 

Демократической Республики 
поместили изложение нового 
послания Н. С. Хрущева прези
денту Соединенных Штатов 
Америки Кеннеди й премьер- 
министру Англии Макмиллану. 
«Нодон синмун» подчеркивает в 
редакционной статье, что выра
женная в послании позиция Со
ветского правительства являет
ся еще одним свидетельством 
миролюбивой внешней политики 
Советского Союза, выражением 
его искренних усилий. Корей
ский народ поддерживает эту 
позицию и усилия Советского 
правительства.

«Нодон синмун» пишет в за
ключение, что комитет 18 госу
дарств по разоружению должен 
начать свою работу на уровне 
глав правительств. Необходимо 
вести упорную и длительную 
борьбу за осуществление всеоб
щего и полного разоружения.

В ЕНА. Отмечая настойчи
вость и последователь

ность, с которыми Советское 
правительство добивается уча

стия глав правительств в нача
ле работы комитета 18 госу
дарств в Женеве с тем, чтобы 
достичь соглашения о всеобщем 
и полном разоружении и устра
нить угрозу войны, газета 
«Фольксштимме» вместе с тем 
указывает на нежелание запад
ных держав внести свой вклад 
-в обеспечение мира. В ответ на 
призыв Н. С. Хрущева решить 
проблему разоружения, пишет 
газета, США проводят интен
сивную подготовку к испытани
ям ядерного оружия в атмосфе
ре. Реакционные круги США 
не скрывают своего удовлетво
рения по поводу того, что пра
вительство США отказывается 
от советского предложения, что
бы начало работы комитета 
18-ти было положено главами 
правительств государств, пред
ставленных в этом комитете. 
Вашингтон и Лондон, отмечает 
газета, устраивают завалы на 
пути к решению проблемы раз
оружения.

Советское правительство, от
мечают австрийские газеты, при
лагает усилия к тому, чтобы 
предстоящая работа комитета 
18 государств была плодотвор
ной и принесла реальные . ре
зультаты в решении проблемы 
разоружения.

Л ОНДОН. Выступая на ми
тинге в Боухилле (графство 

Файф), генеральный . секретарь 
Коммунистической партии Ве
ликобритании Джон Голлан за
явил, что западным державам 
следует приветствовать новое 
предложение Советского прави
тельства, стремящегося способ
ствовать успеху в области все
общего разоружения. Голлан 
поддержал предложение Н. С. 
Хрущева о том, чтобы начать 
работу комитета 18 государств 
по разоружению на уровне глав 
правительств. «Все организации 
рабочего класса, — сказал он, 
— должны потребовать от’Мак
миллана встречи глав прави
тельств, прекращения ядерных 
испытаний, урегулирования бер
линского вопроса и прекраще
ния гонки ядерных вооруже
ний».

К АНБЕРРА. Участие глав 
правительств в совещании 

по разоружению может приве
сти к преодолению тупика в ре- 
щенци ,рроб,лемы разоруженця 
— танов общий'смысл высказы
ваний влиятельных органов., пе
чати Австрдлии. Мельбурнская 
газета «Эйдж» в редакционной 
статье заявляет, что подход'Со
ветского Союза к проблеме раз
оружения заслуживает серьез
ного отношения западных дер
жав. Было бы ошибкой отвер
гать предложение о проведении 
совещания 18 стран на выс
шем уровне, отмечает, «Эйдж».

(ТАСС). •

РИМ, 2G февраля. (ТАСС). Изда
тельство «Лонганези» выпусти.ю 
сборник речей и заявлений Н. С. 
Хрущева «К победе в мирном сорев

новании с капитализ.иом» с преди- 
словие.ч, написанным г.гавой Совет
ского правительства специа.гьно для 
итальянского издания.

Книга поступила в продажу.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ 
ВЫБОРОВ В БОЛГАРИИ

СОФИЯ, 26 февраля. (ТАСС). 
Агентство БТА передало предвари
тельные данные о результатах вче
рашних выборов в Народное собра
ние Болгарии, местные Советы, 
народных судей и судебных заседа
телей, По предварительным дан-

З л л в л е ж и е
М Д Ф Ж

БЕРЛИН, 26 февраля. (ТАСС). 
■ Международная демократическая 
федерация женщин опубликовала 
заявление в связи с Международ
ным женским днем 8 марта. В за
явлении, подписанном председате
лем федерации Эжени Коттон, вы
ражается рердечное поздравление 
женщинам всего мира со знамена
тельным праздником.

Во многих странах 8 марта, го
ворится в заявлений, явится в 
этом году праздником мира и 
дружбы. Он будет способствовать 
успеху мероприятий, которые про
водятся МДФЖ и национальными 
женскими организация.ми в инте
ресах скорейшего разоружения и 
упрочения мира во всем мире.

ным центральной избирательной 
комиссии, во вчерашних выборах 
участвовало '99,72 проц. общего 
числа избирателей. Из них 99,91 
проц. отдали свои голоса за канди
датов Отечественного фронта.

В четверг, 1 марта 1962 года, в 
6 часов вечера, в кабинете печати 
редакции газеты «Красное знамя» 
состоится занятие Томской город
ской . школы фотокорреспондентов. 

Тема занятия: «Фоторепортаж в
газете».

28 февраля, в 7 часов вечера, в 
областном лектории (г. Томск, про
спект имени Ленина, 75) для роди
телей состоится вечер вопросов и 
ответов на тему «Как правильно

воспитывать детей». Выступают 
преподаватели педагогического ин
ститута.

Сегодня, 28 февраля, для про
пагандистов Томска проводится 
консультация в Доме политического 
просвещения.

Начало в 6 часов вечера.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ОРДЕВА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ^  
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ ИМЕНИ С, М. КИРОВА I

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
НА 1962— 1963 у ч е б н ы й  ГОД

по следующим специальностям:

В  и н т е р е с а х  

э к о н о м и ч е с к о й  

н е з а в и с и м о с т и
ПАРИЖ, 26 февраля. (ТАСС). 

Опубликованным 25 февраля пре
зидентским декретом прекращена 
деятельность в Гвинее «Сосьете де 
бокгат дю миди» — франко-канад
ской компании, эксплуатировавшей 
месторождение бокситов в Боке.

В декрете,, сообщает агентство 
Франс Пресс, говорится, что пра
вительство Гвинеи изъявляет го
товность вступить в переговоры с 
любым партнером, желающим за
няться эксплуатацией месторожде
ния в Боке на основе взаимного со
блюдения интересов и в соответст
вии с экономической политикой, 
которую оно проводит.

Трагедия ЮЖной Кореи
ПХЕНЬЯН, 25 февраля. (ТАСС). 

Сеульский безработный Пак Чан 
Юй 22 февраля покончил жизнь 
самоубийством в.месте со своей же
ной и двумя детьми. История Пак 
Чан Юя проста и типична для мно
гих простых людей Южной Кореи: 
он демобилизовался из армии пять 
лет тому назад, нигде не мог най
ти работу и жил в страшной" нище
те. Такие трагедии нередки в Юж

ной Корее.
На почве безработицы и голода 

в так назыааемой Корейской рес
публике растет число самоубийств.

В настоящее время армия ча
стично и полностью безработных в 
Южной Корее превышает 6 мил 
ЛИОНОВ человек. В особенно тяже
лом полон:ении находятся кресть
яне, рыбаки и мелкие государст
венные служащие Южной Кореи.

с отрывом от производства: радиационная химия: органическая 
химия; физическая химия; технология пластмасс; технология ле
карственных и душистых веществ; процессы и аппараты химиче
ской промышленности; вентиляция шахт; электрические станции; 
техника высоких напряжений; электрооборудование промышлен
ных предприятий, теоретические основы теплотехники; резание 
металлов, режущий инструмент; двигатели внутреннего сгора
ния; сопротивление материалов; теория механизмов и машин; оп
тика; физика диэлектриков и полупроводников; физика твердого 
тела: теоретические основы радиотехники: радиоприемные уст
ройства: электровакуумная техника; экспериментальная ядерная 
физика; ускорители заряженных частиц; физика: металловедение 
и термическая обработка.

С отрывом и без отрыва от производства; химическая техноло
гия топлива; разведочная геофизика; буровзрывные работы; гид
рогеология; геология: поиски и разведка нефтяных и газовых 
месторождений; геология, поиски и разведка рудных месторож
дений; петрография; физическая геология; минералогия: палеон
тология; горная механика: горное машиностроение: маркшейдер
ское дело; подземная разработка месторождений полезных иско
паемых; тепловые электрические станции; котельные установки; 
электрические машины: обогащение полезных ископаемых.

Вез отрыва от производства: строительство горных предприя-
противопожарная техника в горной

промышленности.

Порядок приема в аспирантуру.

Бандитская вылазка фашистских 
молодчиков

РИМ, 26 февраля. (ТАСС). По 
сообщению из Ка.льярн (Сардиния), 
минувшей ночью фашиствующие 
элементы подложили бомбу в зда
ние местной федерации Коммуни
стической партии. Взрыв бомбы на
нес зданию больши^ повреждения. 
По счастливой случайности челове
ческих жертв нет.

Террористический акт бандитов 
которым и на этот раз удалось, 
остаться безнаказанными, вызвал 
глубокое возмущение всей демо
кратической общественности горо
да, потребовавшей запрещения 
неофашистской партии «итальян 
ское социальное движение».

Н А  С Т А Р Ы Х  П О З И Ц И Я Х
Ответ 4ж- Неннеди на послание Н. С. Хрущева

ВАШИНГТОН, 26 февраля. 
(ТАСС). Белый дом опубликовал 
ответ президента США Дж. Кенне
ди на послание Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хруще
ва от 21 февраля 1962 года. В сво
ем ответе президент США по-пре
жнему настаивает на том, чтобы со
вещание комитета 18-ти по разору
жению началось на уровне минист
ров иностранных дел. Мотивируя 
свою точку зрения, Дж. Кеннеди 
указывает, что совещанию на выс
шем уровне должна предшествовать 
«максимально возможная степень

соглашения» на более низких ди
пломатических уровнях, В ответе 
высказывается мнение, что личное 
участие глав правительств следует 
отложить до более позднего этапа 
переговоров по разоружению, когда 
будет проделана некоторая предва
рительная работа.

Президент выражает надежду, 
«что развитие событий, которое бу
дет иметь место на этом совещании 
и на международной арене, приве
дет к тому, что будет полезно до
говориться о личном участии глав 
правительств до- 1 июня».

Ответ премьер- 
министра Макмиллана 

на послание 
Н. С. Хру щева

ЛОНДОН, 26 февраля. (ТАСС). 
Здесь опубликован ответ премьер- 
министра Макмиллана на посла
ние Н. С. Хрущева от 21 февраля. 
Из ответа видно, что английское 
правительство заняло в основном 
такую же позицию в отношении 
советского Предложения, как и 
правительство США.

В своем письме английский 
премьер-министр Макмиллан пов
торяет заявление, содержавшееся 
в его послании от 14 февраля, а 
именно, что он будет готов участ
вовать лично в переговорах в Же
неве, «когда создастся впечагление, 
что присутствие глав правительств 
может- сыграть положительную 
роль».

Рост цен продолж ает ся
ТОКИО, 25 февраля. (ТАСС). 

В Японии неуклонно растут цены 
на потребительские товары. Не
смотря на настойчивые протесты 
трудящихся масс, власгФ не только 
не предпринимают каких-либо кон
кретных мер в этом отношении, 
но, напротив, оправдывают дейст
вия частных компаний, взвинчива

ющих цены на продукты питания и 
товары широкого потребления.

Министерство земледелия и ле
соводства официально разрешило 
частным молочным компаниям в 
Токио повысить цены на молоко и 
молочные продукты. То же самое 
позднее будет разрешено молочным 
компаниям и в других районах 
страны.

= *

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 28 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер юго- 
западный, 5 —10 метров в секунду, 
температура 4 —9 градусов мороза.

1—2 марта по области — об
лачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер запад
ный, 5 —10 метров в секунду, тем
пература ночью 12— 17 градусов, 
при прояснениях — 20—25 граду
сов, днем — 8 — 13 градусов моро
за.

На Стокгольмском ^
СПАРТАКИАДА СОВХОЗОП И КОЛХОЗОВ ОБЛАСТИмежзональном 

шахматном турнире
Спорт

СТОКГОЛЬМ. 27 
февраля. (ТАСС). Пос
ле 18 туров положение 
участников турнира 
следующее: Фишер — 

.13.5 из 17, Геллер — 
12,5 из 17, Петросян и 
Филип — 11,5 из 17.̂  
Корчной — 11 из 17, 
Глигорнч — 10 из 15 
и две партии не окон
чены, 'Ульман — 10 из 
16 и одна партия не 
окончена. Помар — 10 
из 17, Портит — 10 
из 18, Бенко — 9,5 из 
16 и одна партия не

окончена. Штейн — 9 
из 16 и одна партия не 
окончена. Болбочан — 
9 из 17, Билек — 8,5 
из 17. Олафссон — 8,5 
из 17 и одна партия не 
окончена. Бисгайер — 
8 из 17, Барца — 7,5 
из 17, Яновский —. 6 
из 17, Швебер — 5,5 
из 16 и одна партия не 
окончена. Берток и 
Тешнер — 5.5 из 17. 
Герман — 5 из 17, 
Куэллер — 3,5 из 16 и 
одна не окончена. 
Аарон — 3 из 17.

Закончилась продол
жавшаяся два дня зим
няя спартакиада коллек
тивов физической куль
туры областного совета 
общества «Урожай», в 
которой приняли уча
стие команды И совхо
зов области и команды 
колхозов из четырех 
районов.

Наиболее острая борь
ба проходила в лыжных 
гонках на дистанции 10 
и 20 километров среди 
совхозных физкультур

ников. Победы с отлич
ным временем, превы
шающим нормы 1 спор
тивного разряда, добил
ся механизатор совхоза 
«Томский» Михаил Иг- 
лаков. Его результат — 
соответственно 35 м. 04 
сек. и 1 час 14 мин. 37 
сек.

Соревнования 1Ьных стрелков
в томском тире «Ди

намо» состоялись стрел
ковые соревнования, по
священные Дню Совет
ской Армии, в которых 
приняли участие -17 
юных динамовцев. Стре ,̂ 
ляя из малокалиберной-

винтовки па 25 метров, 
отличных результатов 
добилась Галя Кувалди- 
па. Она выбила 99 очков 
из 100 возможных. Вто
рое место занял Володя 
Переводчиков — ’ 97 оч
ков, третьей была Ири

на Инзель — 93 очка.
4 участника выполни

ли норму третьего, а 12 
человек — юношеского 
разрядов.

Победители награжде
ны грамотами областно
го совета «Динамо».

Среди совхозных лыж
ниц победительницей в 
гонке на 5 км стала 
Татьяна Демьянова из 
совхоза «Молчановский», 
а в гонках на 8 км — 
молодая спортсменка из . 
коллектива физкульту
ры Томского совхоза 
Т; Беляева, показавшая 
результаты второго 
спортивного разряда. 
Среди лыжников-кол- 
хозников в гонках на 
10 км победу одержал 
шофер из колхоза «Но. 
вая жизнь» ■ Ше’гар- 
ского района Алексей

Горшкалев, а в гонках 
на 20 км — ездовой из 
колхоза «Северное сия
ние» Бакчарского рай
она Владимир Мымрин. 
Их результаты близки к 
нормам I спортивного 
разряда.

Среди колхозных физ
культурниц увереннук! 
победу на дистанциях 
5 и 8 км завоевала 
доярка колхоза «Новая 
жизнь» Раиса Матвеева.

XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района, 
па третье — колхоза 
«Северное сияние».

Интересно прошли 
также командные состя
зания по шахматам. В 
этом виде спорта победу 
одержали шахматисты 
Тахта'мышевского совхо
за, которым и был вру
чен переходящий приз.

Командную победу по 
группе совхозов завое
вали лыжники Молча- 
новского совхоза, второе 
место — Коломииского 
совхоза и третье — Том
ского. Переходящий 
приз среди команд кол
хозов завоевали-(третий 
год подряд) лыжники 
колхоза «Новая жизнь» 
Шегарского района, на 
второе место вышли 
лыжники колхоза имени

В соревнованиях по 
стрельбе командный пе
реходящий приз завое
вали стрелки совхоза 
«Россия» Шегарского 
района. Лучшего лично
го результата добился 
инструктор этого совхо
за А. Чупрынин, а сре
ди стрелков-жевщин — 
Н. Кутафьева из совхоза 
«Молчановский».

довало бы по-серьезно- 
му взяться за создание 
стрелковых секций и 
команд, за их подготов
ку, больше проводить 
соревнований.

Общее первенство за- 
■воевал коллектив совхо
за «Томский», который 
награжден переходящим 
призом зимней спарта
киады, а также специ- 
а.чьным призом за луч
шее место среди совхо
зов, являющихся опыт
но-показательными хо
зяйствами. На второе ме
сто вышел коллектив 
совхоза «Молчанов
ский», па третье — сов
хоза «Россия» Шегарско
го района.

Следует отметить, что 
результаты в стрельбе 
оказались крайне низки
ми. Организациям 
ДОСААФ совхозов сле-

Следует отметить, что 
единственным совхозом, 
не выставившим своих' 
команд на спартакиаду, 
явился совхоз «Победа» 
Туганского района.района.

В. САЛНИС.

В аспирантуру с отрывом от производства принимаются граж
дане СССР не старше 35 лет, а в аспирантуру без отрыва от 
производства — до 45 лет, имеющие законченное высшее обра
зование, проявившие способности к научно-исследовательской 
работе и имеющие опыт научной, педагогической или производ
ственной работы по профилю избранной научной специальности 
не менее 2-х лет после окончания высшего учебного заведения. 
Заявление о приеме в аспирантуру подается на имя ректора ин
ститута с приложением: нотариально заверенной копии диплома 
00 ̂ окончании высшего учебного заведения и выписки из зачет
ной ведомости: характеристики с последнего места работы 

печатью: личного листка по учету
ний^пя ° Ф°™“зР'гочкой: опубликованных научных работ, сведе- 
о™их^ изобретениях, опытно-конструкторских работах и отзывов

Лица, не имеющие опубликованных научных работ, представ- 
ляю'г научные доклады (рефераты).

Прием в асцирантуру проводится с 1 мая до 1 октября: по гео
логическим специальностям — с 1 января до 1 апреля.

Прием заявлений в аспирантуру по геологическим специально
стям —- с 1 января до 20 марта; по остальным специальностям 
— с 1 мая до 20 сентября.

Вступительные экзамены проводятся по геологическим специ
альностям в январе, феврале, марте, по остальным специально
стям -— в мае, июне, сентябре.

Все 1(0'СтУп4й)ц1н'е в аспирантуру сдают конкурсные экзамены 
по специальной дисциплине, истории КПСС и иностранному язы
ку в объеме -программы высших учебных заведений.

Лицам, допущенным к сдаче вступительных Экзаменов в аспи- - 
рантуру, предоставляется отпуск (30 календарных дней с сохра
нением заработной платы по месту работы) для подготовки и 
сдачи экзаменов. Аспиранты, обучающиеся без отрыва от про
изводства, успешно выполняющие индивидуальный план, полу
чают ежегодно дополнительный отпуск по месту работы продол
жительностью 30 календарных дней с сохранением заработной 
платы для Сдачи-кандидатских экзаменов и выполнения экспе
риментальных работ.

Срок подготовки в аспирантуре — три года, а для аспирантов- 
за очников —. четыре года.

Заявления о приеме с приложением соответствующих доку
ментов подаются на имя ректора института по адресу г. Томск 
проспект имени Ленина, 30. »

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

28 февраля — «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал— «Аида». 
Сеансы: 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Для детей — «Испы
тательный срок». Сеансы: 9, 10-55. 
Беленый зал — «Високосный 
год». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 
4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Високосный год». 
Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3. 4-50, 
6-45, 8-40, 10-30. Зал кинохрони
ки — «Большой барьер». Сеансы: 
9, 10-20, 5-15. Художественный 
фильм «Золотая симфония». Се
ансы; 11-45, 1-35, 3-25, 6-40, 8-30. 
10-20.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Зеленый патруль». Сеансы: 9-30, 
11. Кинолекторий по биологии:

«Из глубины океана», «Дракон 
о^рова Комода», «Будни цирка», 
«Приключения двух медвежат». 
Сеанс в 12-30. Художественный 
фильм «Солдаты в гражданской 
одежде». Сеансы: 2, 3-45, 5-30, 
7-15, 9.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Високосный год». 
Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15 4 
^^5, 7-30, 9-15, 1 1 . Малый зал—  
«Сплав». Сеансы; 9-30, 12-50
4- 10, 7-30, 10-50.^ «Серенада
Мексики». Сеансы: 11-05, 2-25
5- 45, 9-05.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ i
Среда, 28  февраля

«Рассказ о единице». 
18.45. Новая Кинохроника. 19.10. 
Очерк Минского телевидения 
«Письмо другу». 19.20. Для детей, 
«Опера в школе». 19,45. Новинки 
документального кино. 20.30. Сти
хи Евгения Евтушенко. 20.50 Те
левизионные новости. 21.00. Худо
жественный фильм «Дарклэ».

Томский государственный университет им. В. В. Куйбышева 
объявляет, что 9 марта, в 18 часов, на кафедре истории СССР, 
на заседании объединенного совета по защите диссертаций по ис
торическим, филологическим и философским наукам состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата педагогических наук 

Скрипченко В. М. на тему; «К вопросу о роли предметной на
глядности (некоторые вопросы методики преподавания иностран
ных языков в свете учения Павлова И. П. о высшей непвной пря 
тельности)»; дея-

на соискание ученой степени 'кандидата филологических наук 
А. И. Кузьминой на тему: «Говор деревни Камыши и особенно
сти процесса его сложения и развития».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Подшипниковому заводу требу
ются: ученики, токари-операцион- 
ники, шлифовщики, наладчики.

Обращаться: г. Томск, станция 
Томск-П, Северный городок, кор
пус 9, отдел кадров. 5 —4

Заводу «Технохим» требуются: 
охранники, рабочие в цехи, преиму
щественно женщины, подкатчики 
угля.'

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская. 40. 2 —2

Мальцева Любовь Дмитриев- 
Рак “Р°’*'Нвающая в г. Томске, улица 
1 ““°зая, 10, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Мальцевым 
ьорисом Владимировичем, проживающим там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Хо Чун-лин, проживающий 'в  
г. Томске, поселок Черемошники, ули
ца Блокпост. 45, возбуждает депо о 
расторжении брака с гр-кой Малинов
ской Александрой Никифоровнойпроживающей там же.

Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде.
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